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O Presidente da Sociedade Rural de Montes 
Claros, José Moacyr Guimarães Basso, recebe 
hoje (18), às 19h30, na Câmara de Vereadores, em 
Sessão Especial o Título de Cidadão Benemérito 
de Montes Claros, proposto pela Vereadora Ma-
ria Helena Lopes e aprovado, por unanimidade, 
pelos demais parlamentares. Conforme consta 
no Regimento Interno da Casa Legislativa, a ho-
menagem é destinada às pessoas que, reconhe-
cidamente, tenham prestado relevantes serviços 
ao Município ou nele tenham se destacado pela 
atuação exemplar na vida pública e particular. 

As novas membras do Conselho Municipal 
dos Direitos da Mulher de Pirapora (CMDMP), 
que vão atuar no biênio 2022 a 2024, foram 
empossadas na tarde de terça-feira (16), em ce-
rimônia realizada pela SEFAM. Recepcionados 
pela vice-prefeita e secretária da pasta, Anamaria 
Burle, o prefeito Alex César, o secretário de Go-
verno, Paulo Rogério e a vereadora Shirley da 
Oncologia prestigiaram a solenidade.

Especialista fala sobre os 
motivos para tratar as 
varizes antes dos 
50 anos
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Presidente da Rural 
recebe Título de Cidadão 
Benemérito de Moc

Cimams e Anseditur defendem a criação 
de agenda técnica de turismo

AMAMS/ DIVULGAÇÃO

Prefeitura de Pirapora 
empossa conselheiras do 
Conselho dos Direitos da 
Mulher

SAÚDE 7

REGIONAL 5 REGIONAL 5

SEMMA

As associações de catadores de Montes Cla-
ros vão participar das Festas de Agosto, marcan-
do presença no estande da SEMMA, Codema e 
Secretaria de Serviços Urbanos da Prefeitura de 
Montes Claros. 

Associações de 
catadores vão 
participar das Festas 
de Agosto

PAULO PINTO/ SAOPAULOFC.NET 

Com novidades nas escalações, América e São 
Paulo realizam o jogo de volta das quartas de final 
da Copa do Brasil nesta quinta-feira (18), às 21h, 
no Independência. Veja, a seguir, os desfalques e 
prováveis times. 

América e São Paulo decidem 
hoje (18) vaga nas semifinais 
da Copa do Brasil

A criação de uma agenda técnica de turismo regional para ajudar a impulsionar o setor do Norte de Minas e Vale do Jequiti-
nhonha, através da parceria dos municípios com os governos estadual e federal. Com este objetivo, o trade turístico da região se 
reuniu ontem (17), no Cimams. 

CIDADE 4

Gestores do Hospital Aroldo Tourinho participaram nessa quarta-feira (17), do encontro Regional da Federação das 
Santas Casas e Hospitais Filantrópicos de Minas Gerais - Federassantas.  O evento, sediado em Montes Claros, discutiu a 
atenção hospitalar no SUS e os atuais desafios das instituições filantrópicas. 

SAÚDE 7

(Da esq. p/ dir.) a superintendente, Ana Paula Lopes Santos Guerra, o vice-presidente, Cláudio Medeiros 
Santos, os diretores Antonio Batista Medeiros e Soneide Dias Batista, e a gerente Keli Lommez
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Investimento climático gigante 
pode ecoar pelo mundo

Avançar na pauta de inclusão: um 
caminho possível para a USP

Cidades inteligentes: da década de 
90 para o amanhã
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Sempre penso muito nos te-
mas dos meus artigos e fiquei vis-
lumbrando para o que precisamos 
chamar atenção, além de assun-
tos cotidianos. Há um tema que 
ganhou popularidade na década 
de 90, esteve em voga há alguns 
anos, mas de vez em quando fica 
em segundo plano: as cidades in-
teligentes. E precisamos retomar 
pois sempre esteve inserido no 
núcleo da transformação digital, 
um assunto fascinante e que é 
de suma importância para a con-
tínua evolução da sociedade, em 
todas as suas vertentes, na busca 
por melhor qualidade de serviço 

governamental e bem-estar do ci-
dadão.

Me inclino a acreditar que 
alinhar avanços tecnológicos ao 
progresso social e ambiental por 
meio de soluções digitais e dis-
ruptivas parece ser a fórmula para 
uma cidade inteligente. Buscando 
esse resultado, os cidadãos po-
dem ter acesso a melhores servi-
ços públicos e a uma qualidade 
de vida superior. Esse é um con-
ceito que não surgiu de repente, 
é o resultado de planejamento, 
trabalho e, é claro, do comprome-
timento de governos, empresas 

A reserva de vagas para egressos 
de escolas públicas com recorte 
étnico-racial representa o principal 
avanço da política de inclusão da 
Universidade de São Paulo. Ainda 
que a implementação tardia (2017) 
tenha atrasado a necessária diversi-
ficação de seu corpo discente, a po-
lítica logrou avanços significativos, 
sobretudo quando comparada ao 
ineficiente sistema de bônus previa-
mente adotado.

A bem-vinda diversidade discen-
te trouxe consigo desafios peculia-
res, sobretudo relacionados à efeti-
va inclusão dessas(es) alunas(os) ao 
ambiente universitário. Não tarda-
ram as constatações de insuficiência 
de recursos destinados ao incentivo 
à permanência desses estudantes, 
tampouco tardaram os relatos dolo-
ridos de estudantes expostos a uma 
vivência universitária marcada pelas 
mesmas dinâmicas de nossa socie-
dade racista.

Dentre as incongruências das 
medidas inclusivas, a mais óbvia tal-

vez seja o fato de que as políticas de 
inclusão e permanência vêm sendo 
formuladas por um corpo docente 
hegemonicamente branco e, ouso 
dizer, com perspectivas marcadas 
por uma existência de privilégios 
e naturalizações de relações étni-
co-raciais hierárquicas, desbalan-
ceadas.

Neste ano, com a criação da 
Pró-Reitoria de Inclusão e Perten-
cimento (PRIP), as atenções se vol-
tam novamente para o tema. A co-
munidade uspiana espera avanços 
e os espera com a urgência que o 
tema lhe confere. É nesse cenário 
que um grupo de docentes negras 
e negros da USP se organizou para 
elencar algumas medidas que po-
dem ser implantadas administrati-
vamente e com poucos recursos. 
A primeira delas é baseada numa 
simples constatação numérica, do-
centes autodeclarados negros na 
Universidade são apenas 2,31% do 
total. É fundamental incluir pesso-
as negras no quadro docente da 

USP.
Indo além, é insuficiente admitir 

pessoas negras para o corpo docen-
te, sem que se entenda o impacto 
desta inclusão na própria dinâmica 
da carreira docente, sob pena de 
repetirmos os erros cometidos na 
inclusão (ou falta de) das(os) alu-
nas(os) negras(os) cotistas ou não.

É preciso reconhecer a impor-
tância de docentes negra(o)s nas 
vidas de estudantes que se pare-
cem com esses docentes. Muitos 
destes estudantes trazem consigo 
uma problemática diferenciada do 
grupo médio de estudantes da USP. 
Decorre daí a insuficiência das me-
didas de inclusão e permanência 
até então pensadas na chave gesto-
ra de maioria branca com vivências 
que passaram incólumes ao poder 
deletério do racismo.

As(os) docentes passam a lidar 
com a bagagem que a sociedade 
racista coloca nesta(o)s aluna(o)s, 
como o problema da permanência 
na graduação bem como na pós, di-

ficuldades de acompanhar o curso 
devido à falta de base, ou mesmo 
problemas de saúde mental.

O vácuo das medidas institucio-
nais vem sendo preenchido por do-
centes de diferentes áreas passan-
do da Engenharia à Psicologia, da 
Veterinária à Literatura. A já árdua 
experiência docente negra vem pe-
sando ainda mais, pois nos vemos 
em lugar de fornecer acolhimento, 
apoio e incentivo a estudantes que 
nos veem como espelho e modelo.

Numa sociedade racista negros e 
negras aprendem rápido a procurar 
os seus, no melhor estilo Emicida: 
“tudo que nós tem é nós”. É pre-
ciso que essas atividades sejam re-
conhecidas pela Universidade pela 
importância que têm; é preciso que 
a progressão seja incentivada para 
que, em alguns anos, seja possível 
formar órgãos gestores com profes-
sora(e)s negra(o)s.

Assim, o grupo de docentes ne-
gras e negros da USP escreveu uma 
carta aberta a ser entregue à Rei-

toria da USP trazendo pontos cuja 
adoção pode marcar um significati-
vo avanço na pauta antirracista na 
Universidade. São eles:

• Reserva de vagas para Pretos, 
Pardos e Indígenas nos concursos 
docentes;

• Apoio aos docentes negra(o)
s para que possam assegurar a per-

manência e desenvolvimentos das 
suas pesquisas e de seus orienta-
das(os);

• Reserva de vagas nos concur-
sos para professor titular.

Esta carta conta com assinatu-
ras de docentes negras e negros e 
apoios de pessoas de todas as cores, 
instituições, entidades e coletivo.

Depois de longa jornada de in-
trincadas negociações políticas, o 
Senado e a Câmara de Deputados 
norte-americanos aprovaram, na 
última semana, o projeto da Lei 
de Redução da Inflação, prevendo 
o maior investimento climático da 
história dos Estados Unidos e me-
didas para induzir mudanças nas 

políticas climáticas e de saúde da-
quele país. A lei ainda contempla 
mecanismos para enfrentamento 
da inflação e do déficit fiscal.

A nova legislação norte-ame-
ricana estabelece investimentos 
de US$ 370 bilhões em iniciativas 
para conter o aquecimento climá-
tico, incluindo incentivos fiscais 

para adoção de energia limpa 
pelas empresas. Também incenti-
vos diretos ao consumidor, esti-
mulando um padrão de consumo 
mais alinhado com a neutralidade 
de carbono. Na mesma perspec-
tiva, o documento ainda propõe 
medidas para aumentar a oferta 
de energias renováveis, reduzir o 
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seu custo e promover sua adoção 
para alimentar habitações e veí-
culos.

Para contrabalançar a gangor-
ra dos investimentos, o projeto 
também aumenta a capacidade 
de arrecadação do governo por 
meio de novos tributos. Como o 
imposto de 15% sobre a receita 
contábil declarada aos acionis-
tas por corporações com lucros 
acima de US$ 1 bilhão, medida 
com a qual estimam arrecadar 
US$ 258 bilhões, em uma década. 
Outras medidas também estão no 
escopo do projeto de lei, como a 
extensão de subsídios para segu-
ro saúde e contenção do déficit 
fiscal. 

Em seu conjunto, as medidas 
climáticas da lei proposta reduzi-
riam as emissões de carbono dos 
Estados Unidos em cerca de 40%, 
até 2030. E viriam acompanhadas 
de regulamentações climáticas do 
governo e ações e políticas públi-
cas estaduais a elas alinhadas, 
para viabilizar a meta de reduzir 
50% das emissões daquela nação, 

ao final desta década. Hoje, o 
país é o segundo maior emissor 
de CO² do planeta, com 13,5% 
das emissões globais e à sua fren-
te está a China, com cerca de 30% 
das emissões.

Um dos senadores defensores 
do projeto, Brian Schatz, comen-
tou na imprensa, no dia da apro-
vação: “Isto não é sobre as leis da 
política, é sobre as leis da física. 
Todos sabíamos que, ao entrar 
nesse esforço do projeto, tínha-
mos que fazer o que a ciência diz 
que precisamos fazer”. Nessa fra-
se, vinda de um senador da maior 
economia do mundo e segunda 
maior emissora de CO² do pla-
neta, talvez esteja embutida uma 
significativa inflexão sócio cultu-
ral: a defesa da primazia da ciên-
cia na análise e encaminhamento 
da questão climática.

Se de fato isso se confirmar 
no tecido social norte-america-
no, muito provavelmente vai ali-
mentar uma certa consciência de 
que é apenas o começo do que 
precisa ser feito. E pelo poder de 

reverberação global, dissemina-
ção ou imposição de padrões que 
tem uma economia de US$ 25 tri-
lhões, tal fato poderia estimular 
outras iniciativas mundo afora, 
não de imediato (afinal, estamos 
ainda sob os impactos do conflito 
na Ucrânia), mas talvez em futuro 
próximo.

Um exemplo é o crescente 
foco de comunidades e investi-
dores internacionais em questões 
ambientais, sociais e de gover-
nança (ESG, na sigla em inglês) 
e sua hegemonia como fator deci-
sório de negócios – do comércio 
de bens e serviços ao investimen-
to financeiro. Outro é a tendên-
cia nascente de tribunais do He-
misférios Norte reconhecerem 
a jurisdição de seus países para 
julgar ações coletivas, em razão 
de danos ambientais provocados 
ao redor do mundo. Coisas novas 
acontecem na nova ordem mun-
dial. Se forem em frente, o espí-
rito do nosso tempo recomenda 
sacudir a poeira, reprogramar-se 
ou, às vezes, ressetar.

e também das populações que já 
vivem essa realidade. Mas justa-
mente por já ser uma concepção 
inserida em nosso cotidiano, ago-
ra as expectativas giram em torno 
de como evoluirão, o que deixa o 
nosso imaginário voar longe e nos 
questionarmos: existe uma cidade 
mais inteligente que outra?

Em todo o mundo, mais da 
metade das pessoas vivem em áre-
as urbanas, inteligentes ou não, 
embora esse ecossistema ocupe 
menos de 1% da superfície ter-
restre¹. No Brasil, a concentração 
urbana ainda é maior, chegando 
a aproximadamente 84% de toda 
a população². Em 2020 éramos 
7,8 bilhões de pessoas, sendo 
4,3 bilhões vivendo nos grandes 
centros. Até 2050 esse número 
tende a aumentar, chegando a 7 
bilhões³.

Devido à grande concentração 
populacional urbana, as cidades 
enfrentam diversos problemas: 
mobilidade, saneamento básico, 
habitação, poluição etc. É indiscu-
tível que a cidade hoje é mais que 
complexa. São organismos vivos 
que compõem uma enormidade 
de informações, dados, equipa-
mentos urbanos e privados, além 
da convivência entre as diversas 
entidades sociais, econômicas 

e ambientais. Exigem respostas 
muito mais preparadas e precisas. 
Ou seja, é necessário automatizar, 
projetar e construir de forma in-
teligente e investir cada vez mais 
em elementos tecnológicos que 
contribuam para serem chamadas 
de ‘inteligentes’.

Mas o que torna a cidade in-
teligente tão especial? Podemos 
considerar que são os elementos 
‘inteligentes’ e sensores conecta-
dos, ou será a digitalização dos 
equipamentos e recursos de aqui-
sição e análise de dados, os semá-
foros sincronizados para melhorar 
a mobilidade urbana, IoT, AI, Big 
data, entre outros. Independente-
mente do nosso achismo, as cida-
des inteligentes têm como missão 
melhorar a qualidade de vida, a 
eficiência das operações e dos 
serviços necessários para a popu-
lação. Tem um viés de sustentabi-
lidade com aspectos de economia, 
social e ambiental.

Um dos melhores exemplos 
de cidade inteligente vem da Ásia. 
Cingapura, uma das nações mais 
ricas do mundo, a chamada cida-
de-estado, abriga vários exemplos 
bem-sucedidos. Começando pelo 
porto, o mais movimentado do 
mundo em termos de tonelagem 
de transporte. Nos últimos anos, 

o governo implementou uma es-
tratégia para transformar Cinga-
pura em uma ‘cidade jardim’ com 
‘super árvores’ movidas a energia 
solar que podem atingir até 50 
metros de altura e edifícios inte-
ligentes e sustentáveis. Fachadas 
verdes, força do vento para clima-
tizar edifícios, assim como uma 
visão progressiva de transporte 
urbano que também conta a favor 
no local.

Por aqui, como provedores de 
tecnologias inovadoras, somos 
desafiados a todo instante em de-
senvolver soluções para os setores 
de AEC que contribuam na elabo-
ração de projetos que agreguem 
inteligência digital ao mundo ur-
bano para que cidades inteligen-
tes e comunidades sustentáveis 
prosperem. A metodologia BIM 
(Modelagem da Informação da 
Construção) representa um passo 
fundamental como catalisadora 
de cidades inteligentes: uma solu-
ção que por meio da construção 
virtual, cria áreas com desenvol-
vimento sustentável ao promover 
a remodelação urbana sem perder 
o brilho do patrimônio ou do lo-
cal, tudo de forma colaborativa e 
transparente.

No entanto, o projeto urbano 
de sucesso para uma cidade inte-

ligente é complexo, caracterizado 
por sobreposição entre os espa-
ços públicos e privados. Ambien-
tes ocupados por infraestruturas 
viárias, presença de serviços sub-
terrâneos (transporte elétrico, 
gás, água potável, saneamento), 
necessidade de gerir a acessi-
bilidade por meio dos diversos 
modais, além das estruturas para 
grandes obras, como viadutos, 
pontes e vias. Redução de tempo 
e maior velocidade no ciclo de 
vida do projeto são a chave para 
as smart cities.

Isso me leva a concluir que 
as cidades inteligentes do futuro 
são cidades humanas. Mas o que 
isso significa? Espaços urbanos 
verdes e superfícies abertas, ou 
seja, espaços integrados, inclu-
sivos, seguros, multifuncionais e 
sustentáveis. Podemos considerar 
o ‘going green’ onde o aumento 
da vegetação traz grande impacto 
na vida dos cidadãos -, a ideia da 
‘cidade dos 15 minutos -- que sig-
nifica chegar a todos os serviços 
urbanos em 15 minutos -, os ‘hubs 
de mobilidade’, com serviços par-
tilhados e acesso ao transporte 
público. Enfim, os olhos brilham 
diante dessas e outras tendências 
que moldam o futuro das cidades 
inteligentes.
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Presidente da ALMG recebe entidades para 
debate sobre RRF

Comissões discutem adoção de protocolo clínico 
no SUS para prevenir retinopatia diabética

Comissão adia análise da inclusão de consumo 
médio na conta de luz

Soraya Thronicke propõe substituir impostos 
federais por um só tributo

Sindicalistas entregaram documento de apoio à Assembleia e contra 
a adesão do Estado ao Regime de Recuperação Fiscal

L
U

I
Z

 
S

A
N

T
A

N
A

 

M
A

R
C

E
L

L
O

 
C

A
S

A
L

 
J
R

/
 
A

G
Ê

N
C

I
A

 
B

R
A

S
I
L

E
D

I
L

S
O

N
 
R

O
D

R
I
G

U
E

S
/
 
A

G
Ê

N
C

I
A

 
S

E
N

A
D

O

R
O

Q
U

E
 
D

E
 
S

Á
/
 
A

G
Ê

N
C

I
A

 
S

E
N

A
D

O

“Aderir ao Regime de Recupe-
ração Fiscal (RRF) significa admitir 
grave ofensa ao pacto federativo, 

curvar-se à supremacia de interesse 
financeiros e comprometer o futuro 
do Estado e da sociedade mineira”. 

É o que destaca trecho do docu-
mento entregue ao presidente da 
Assembleia Legislativa de Minas Ge-

As comissões de Defesa dos Di-
reitos da Pessoa Idosa; e de Seguri-
dade Social e Família da Câmara dos 
Deputados promovem audiência 
pública nessa quarta-feira (17) para 
discutir a implementação do Proto-
colo Clínico de Retinopatia Diabéti-
ca no Sistema Único de Saúde (SUS), 
voltado para idosos.

O intuito do protocolo é preve-
nir ou diagnosticar precocemente a 
doença ocular, que ocorre em de-
corrência de uma complicação da 
diabetes.

“Estudo publicado em 2019 pelo 
Conselho Brasileiro de Oftalmologia 
ressalta que a retinopatia diabética 
é responsável por 4,8% dos 37 mi-
lhões de casos de cegueira devido a 
doenças oculares, o que equivale a 
1,8 milhão de pessoas”, informa o 
deputado Dr. Zacharias Calil (União-
-GO), idealizador do debate em con-
junto com a deputada Flávia Morais 
(PDT-GO).

Outro levantamento, acrescenta 
o parlamentar, divulgado no Geria-

tric Diabetes: Informa Healthcare, 
estima que 90% das pessoas com 
diabetes tipo 1 (DM1) e 60% dos pa-
cientes com diabetes tipo 2 (DM2) 
terão algum grau de retinopatia após 
20 anos de diagnóstico.

Dr. Zacharias Calil afirma ainda 
que, como o protocolo clínico ainda 
não está disponível no SUS, hoje é 
um desafio imenso para uma pessoa 
com diabetes ter acesso ao diagnós-
tico e ao tratamento da retinopatia.

“O paciente precisa passar por 
uma Unidade Básica de Saúde 
(UBS), dizer que tem diabetes e fa-
zer uma queixa oftalmológica para 
ser encaminhado a um médico (ge-
ralmente um clínico geral). A maio-
ria das UBSs do País sequer tem of-
talmologista”, alerta. “O tratamento 
pode levar mais de um ano e, em 
muitos casos, já não é possível re-
verter o grau de cegueira instalada”, 
ressalta o deputado.

Convidados
Foram convidados para o evento:

- o presidente da Sociedade Bra-
sileira de Diabetes, Levimar Araújo;

- a coordenadora do Departa-
mento de Saúde Pública da Socie-
dade Brasileira de Diabetes, Karla 
Melo;

- a representante da Associação 
Botucatuense de Assistência ao Dia-
bético, Vanessa Pirolo;

- o presidente da Sociedade Bra-
sileira de Retina e Vítreo, Arnaldo 
Furman Bordon;

- o representante do Conselho 
Brasileiro de Oftalmologia, Marcos 
Ávila;

- o diretor-presidente da ADJ 
Diabetes Brasil, Lucas Leme Galas-
tri; e

- representante do Ministério da 
Saúde.

Como assistir
A reunião será realizada no ple-

nário 12, às 14 horas. O público po-
derá acompanhar o debate ao vivo 
por meio do portal e-Democracia. 
(Agência Câmara)

Por falta de quórum na Comissão 
de Infraestrutura (CI) nessa quar-
ta-feira (17), foi adiada a votação 
do Projeto de Lei do Senado (PLS) 
365/2016, que obriga as concessio-
nárias e permissionárias de distri-
buição de energia elétrica a informar 
nas contas o consumo médio da 
região, em relação ao consumo indi-
vidual. Isso permitiria aos consumi-
dores comparar seu consumo ao de 
usuários da mesma região.

O objetivo do projeto do senador 
Otto Alencar (PSD-BA) é incentivar 
o consumidor a reduzir seus gastos, 
promovendo a eficiência energética 
e reduzindo a necessidade de inter-

venções no meio ambiente.
Na reunião, foi lido o substitutivo 

do relator, senador Jean Paul Prates 
(PT-RN). Ele acolheu sugestão conti-
da em emenda do senador Fernando 
Bezerra Coelho (MDB-PE), que tipi-
fica os consumidores conforme a fai-
xa econômica, para que a compara-
ção entre o consumo individual e o 
consumo médio seja “mais realista”.

FATURA - O texto acrescenta à 
Lei 9.427, de 1996 (Lei da Agência 
Nacional de Energia Elétrica), a ne-
cessidade de a fatura de energia elé-
trica conter, “de forma destacada e 
didática”, o consumo mensal da uni-

dade consumidora e o das unidades 
enquadradas na mesma modalidade 
tarifária na área de concessão, assim 
como o consumo mensal das unida-
des consumidoras mais eficientes da 
região.

Os consumidores mais eficientes 
serão informados anualmente, pelos 
concessionários ou permissionários, 
da contribuição que deram à con-
servação de energia. O substitutivo 
de Jean Paul Prates definiu no texto 
como “eficientes” os consumidores 
que ficarem entre os 25% com me-
nor uso de energia elétrica dentro 
da área de concessão.  (Agência Se-
nado)

A candidata à Presidência da Repúbli-
ca pelo União Brasil, Soraya Thronicke, 
se dedicou ontem (17) a corpo a corpo 
com eleitores em São Paulo. Ao final da 
tarde, terá um encontro com apoiadores. 
Contatada pela Agência Brasil, a can-
didata disse que, se eleita, vai propor a 
substituição de impostos federais por um 
tributo único.

Senadora do Mato Grosso do Sul pelo 
União, Thronicke divulgou seu primeiro 
vídeo de campanha, no qual propõe uma 
“reflexão”, no sentido de não permitir 

que a política separe o eleitor de família 
e amigos nessas eleições.

“Ao menos, até o momento, os outros 
candidatos ao Planalto têm propostas 
genéricas em várias temáticas. Nós che-
gamos com uma proposta concreta de 
crescimento econômico e de combate à 
pobreza, que é acabar com os impostos 
federais e implementar, por exemplo, um 
só tributo, beneficiando a maioria, que 
são os mais pobres”, disse a candidata.

A candidata também comentou como 
será a tônica de sua campanha: “na TV, 

inclusive, vamos compartilhar com o ci-
dadão soluções concretas. É nisso que 
vamos apostar para mostrar quem sou 
e o que pretendo fazer, caso seja eleita 
presidente da República, para fazer do 
Brasil novamente um país humanizado e 
desenvolvido”, acrescentou.

Às 15h30, a candidata visita o projeto 
social Taysão no Jardim Melvi, em Praia 
Grande (SP). Às 16h30 faz caminhada e 
corpo a corpo com eleitores no centro de 
São Vicente (SP); às 17h15 participa de 
um café com apoiadores em Santos (SP).

Cerca de 25 lideranças sindicais participaram do encontro e assinaram o documento 

O controle da glicemia é uma das etapas do protocolo

Candidata visitará projeto social e se encontrará com apoiadores

O relator da proposta, Jean Paul Prates (à dir.), apresentou substitutivo ao texto de Otto Alencar

rais (ALMG), deputado Agostinho 
Patrus (PSD), durante reunião com 
dirigentes sindicais, nesta quarta-
-feira (17/8/22), no Salão Nobre.

O ofício é assinado por lideran-
ças de cerca de 25 entidades do 
funcionalismo público mineiro, 
representantes do Judiciário, da 
educação, da saúde, do Ministé-
rio Público, da magistratura e das 
forças de segurança, entre outras. 
Durante a reunião, os sindicalistas 
manifestaram apoio ao Legislativo 
mineiro pela condução da propos-
ta de adesão ao RRF, pela abertura 
e diálogo com a sociedade civil, e 
criticaram a postura do Executivo.

As entidades signatárias do do-
cumento também avaliam como 
equivocadas as recentes decisões 
do Supremo Tribunal Federal (STF) 
sobre o RFF em Minas Gerais, como 
a do ministro Nunes Marque, que 
possibilita a adesão do Estado in-
dependentemente da aprovação 
do Projeto de Lei (PL) 1202/19, que 
trata da autorização legal para in-

gresso no regime.
O presidente da ALMG lembrou 

que a lei federal que trata do RRF 
dá aos estados duas alternativas: 
aderir ao regime ou votar o artigo 
23, que renegocia a dívida, para 
que seja paga mês a mês. Agostinho 
Patrus enfatizou que a Assembleia 
fez a sua opção votando o artigo 23 
e que, ao sancioná-lo, o governador 
mostrou sua anuência.

“O ministro (Nunes Marques) 
deve ter sido mal informado sobre 
isso e tomou uma decisão que fala 
de omissão, algo que jamais acon-
teceu. Portanto, o que a Advocacia-
-Geral do Estado fez foi levar o mi-
nistro ao erro, ao colocar em suas 
peças endereçadas ao Supremo 
que a Assembleia de Minas não vo-
tava. A Assembleia votou e fez a sua 
opção, e o governador concordou 
com ela. Caso não concordasse te-
ria vetado o artigo 23”, ressaltou o 
presidente do Parlamento mineiro.

A coordenadora-geral do Sindi-
cato Único dos Trabalhadores em 

Educação (SindUte), Denise de 
Paula Romano, também considera 
que o governo mineiro “induziu o 
STF ao erro”.

Porém, como a sentença de Nu-
nes Marques ainda será apreciada 
pelo Pleno do STF, a sindicalista 
acredita que, inclusive pelas ações 
que aconteceram em Minas Gerais 
e foram omitidas, a decisão mono-
crática “não se sustenta”. A expec-
tativa das entidades é conseguir 
modificá-la.

Denise Romano informou, ain-
da, que representantes dessas en-
tidades estiveram no Supremo, a 
fim de esclarecer o que realmente 
houve em Minas Gerais, além de 
endossar a defesa da Assembleia. 
Para tanto, teriam ingressado na 
ação da ALMG como amicus curiae 
(colaborador processual com a 
prerrogativa de apresentar elemen-
tos de informação que contribuam 
para o debate da matéria constitu-
cional a ser apreciada pelos minis-
tros). (Portal ALMG)
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,18

Cotação EURO - REAL

R$ 5,41

Gasolina

R$ 5,02

Diesel comum Etanol 

R$ 7,59 R$ 3,69

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 30º
Min. : 13º

Presidente da Rural recebe Título de 
Cidadão Benemérito de Montes Claros

Alexandre de Moraes toma posse no TSE e 
enaltece a confiança no voto eletrônico

TJMG e parceiros dão início a Semana de 
Proteção de Dados Pessoais
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O Presidente da Sociedade Ru-
ral de Montes Claros, José Moacyr 
Guimarães Basso, recebe hoje (18), 
às 19h30, na Câmara de Vereado-
res, em Sessão Especial o Título 
de Cidadão Benemérito de Montes 
Claros, proposto pela Vereadora 
Maria Helena Lopes e aprovado, 
por unanimidade, pelos demais 
parlamentares. 

Conforme consta no Regimento 
Interno da Casa Legislativa, a ho-
menagem é destinada às pessoas 
que, reconhecidamente, tenham 
prestado relevantes serviços ao 
Município ou nele tenham se des-
tacado pela atuação exemplar na 
vida pública e particular. 

Para Maria Helena, José Moacyr 
tem se demonstrado um líder clas-
sista a frente do seu tempo. 

“Ele realizou a Expomontes 
virtual, fortalecendo o campo; fez 
uma das maiores Exposições pre-
senciais de todos os tempos; tem 
sido verdadeiro defensor do ho-

mem do campo, seja ele nos confli-
tos pelo direito à terra, seja com au-
toridades por melhores condições 
para a sobrevivência do produtor 
rural, defendendo a bandeira do 
associativismo, ressaltando os be-
nefícios que lhe são impostos. Re-
presentando o campo e a capacida-
de de regeneração, de crescimento 
e solidez, em meio a tantas adversi-
dades”, destacou a Vereadora. 

JOSÉ MOACYR 
GUIMARÃES BASSO 

José Moacyr Guimarães Bas-
so nasceu em Pindamonhangaba, 
em São Paulo. Estudou Eletrônica 
no Cotec. Mudou-se na década de 
1980 para Montes Claros para tra-
balhar. Aqui estudou Administra-
ção de empresa.  É filho de José 
Moacyr Andrade Basso e Maria 
Aparecida Guimarães Basso, Casa-
do com Mayave Nobre Basso e pai 
de Carolina e Nayara. 

Produtor rural com experiên-
cia na área de pecuária de corte e 
leite, silvicultura e ovinocultura. 
Integra a diretoria da Sociedade 
Rural de Montes Claros há mais de 
21 anos e em março de 2021 assu-
miu a presidência da entidade. É o 
27º Presidente. 

“Faço parte da instituição des-
de a época do presidente Fernan-
do Athayde. Fui convidado pela 
diretoria e aceitei o desafio de 
assumir este tão honrado posto! 
Mesmo num momento difícil do 
começo da gestão, não pude de-
clinar ao chamado! Temos uma 
Sociedade sólida, que visa à cons-
trução coletiva, do espírito de soli-
dariedade que reflete em cada um 
que faz parte dessa família ruralis-
ta. A Comenda concedida pela Câ-
mara divido com a minha família 
e com a Sociedade Rural. Gratidão 
aos vereadores. Agradeço a todos 
vocês pela confiança”, ressaltou 
José Moacyr.

Com a presença do presidente 
do Senado, Rodrigo Pacheco, e de 
autoridades dos três Poderes da Re-
pública, entre eles o presidente Jair 
Bolsonaro, tomou posse na presi-
dência do Tribunal Superior Eleito-
ral o ministro Alexandre de Moraes. 
Em seu discurso, o novo dirigente 
do TSE defendeu o regime demo-
crático, enalteceu a confiança no 
voto eletrônico e prometeu rigor 
no combate à divulgação de infor-
mações falsas e fraudulentas.

Também compareceram à posse 
o presidente da Câmara dos Depu-
tados, Arthur Lira, e os ex-presiden-
tes José Sarney, Luiz Inácio Lula da 
Silva, Dilma Rousseff e Michel Te-
mer, além de ministros de Estado, 
governadores, prefeitos e represen-
tantes de embaixadas, entre outros.

Eleitos para os cargos em 14 
de junho, Alexandre de Moraes e 
Ricardo Lewandowski, empossado 
na vice-presidência do TSE, serão 
responsáveis por conduzir as elei-
ções gerais de 2022. Nos últimos 
seis meses, o tribunal foi presidido 
pelo ministro Edson Fachin.

Em uma rede social, Pacheco ce-
lebrou as posses de Moraes e Lewa-
ndowski e reafirmou sua confiança 
na Justiça Eleitoral.

“Reafirmo aqui minha confian-

ça na Justiça Eleitoral, ainda mais 
neste momento desafiador do país, 
para que tenhamos eleições livres, 
transparentes e seguras, em um am-
biente de respeito mútuo entre os 
candidatos”, disse.

LIBERDADE DE EXPRESSÃO

No discurso de posse, Moraes 
disse que a intervenção da Justiça 
no processo eleitoral será “mínima, 
mas célere, firme e implacável no 
sentido de coibir práticas abusivas e 
a divulgação de informações falsas 
e fraudulentas, sobretudo as fake 
news, como forma de proteger as 
instituições, o regime democrático 
e a vontade popular”.

“Liberdade de expressão não 
é liberdade de agressão, de des-
truição da democracia, das insti-
tuições, da dignidade e da honra 
alheias. Liberdade de expressão 
não é liberdade de propagação de 
discursos de ódio e preconceitos. A 
liberdade de expressão não permi-
te a propagação de ideias contrárias 
ao estado de Direito, uma vez que a 
plena liberdade do eleitor depende 
da tranquilidade e da confiança nas 
instituições democráticas e no pró-
prio processo eleitoral”, afirmou.

Moraes ressaltou ainda que, no 

comando do TSE, manterá os mes-
mos ideais com os quais iniciou sua 
formação acadêmica pela tradicio-
nal Faculdade de Direito do Largo 
de São Francisco, em São Paulo, 
em 1986: respeito à Constituição, 
devoção aos direitos e garantias 
fundamentais, realização de uma 
Justiça rápida, efetiva e eficiente, 
fortalecimento das instituições e 
concretização e aperfeiçoamento 
da democracia.

“A cerimônia de hoje simboliza o 
respeito às instituições como único 
caminho de crescimento e fortale-
cimento da Republica e a força da 
democracia como único regime po-
lítico onde todo poder emana do 
povo e que deve ser exercido pelo 
bem do povo. Somos 156 milhões e 
454 mil e 11 eleitores aptos a votar, 
somos uma das maiores democra-
cias do mundo em termos de voto 
popular, estando entre as quatro 
maiores democracias do mundo, 
mas somos a única democracia do 
mundo que apura e divulga os re-
sultados eleitorais no mesmo dia, 
com agilidade, segurança, compe-
tência e transparência. Isso é mo-
tivo de orgulho nacional”, afirmou 
Alexandre de Moraes, sob aplauso 
dos presentes.

O novo presidente do TSE enal-

teceu o voto eletrônico e reiterou 
a segurança e eficiência das urnas 
eletrônicas. Ressaltou ainda que a 
liberdade no exercício do direito 
ao voto exige ampla liberdade, dis-
cussão e informação no sentido de 
proporcionar ao eleitor uma esco-
lha livre e eficiente, impedida qual-
quer coação ou pressão por grupos 
políticos ou econômicos.

Tanto a liberdade de expressão 

quanto a participação política em 
uma democracia representativa só 
se fortalecerão em um ambiente 
de total visibilidade e possibilida-
de de exposição crítica de diversas 
opiniões sobre os principais temas 
de interesse do eleitorado e de seus 
próprios governantes.

“A democracia não resistirá e 
não existirá, e a livre participação 
política não florescerá onde a liber-

dade de expressão for ceifada, pois 
essa constituiu essencial condição 
ao pluralismo de ideias que, por 
sua vez, é um valor estruturante 
para o salutar funcionamento do 
sistema democrático. A intervenção 
da Justiça Eleitoral deve ser mínima 
em preponderância ao direito de 
liberdade de expressão dos candi-
datos, das candidatas e do eleitora-
do”, afirmou. (Agência Senado)

O Tribunal de Justiça de Minas 
Gerais (TJMG) e instituições par-
ceiras deram início, ontem (17), a 
Semana Integrada de Proteção de 
Dados Pessoais, durante solenida-
de no auditório do Tribunal Pleno, 
na sede do Judiciário mineiro, em 
Belo Horizonte. Na oportunidade, 
foi assinado acordo de cooperação 
para a criação de uma rede, com 

vistas ao desenvolvimento de ações 
diversas para o compartilhamento 
de boas práticas relacionadas à Lei 
Federal 13.709/2018, conhecida 
como Lei Geral de Proteção de Da-
dos Pessoais.

A Semana Integrada de Pro-
teção de Dados Pessoais, que se 
estende até 19 de agosto, na mo-
dalidade presencial e a distância, é 

uma realização do TJMG, por meio 
da Escola Judicial Desembarga-
dor Edésio Fernandes (Ejef ) e do 
Centro de Governança de Dados e 
Segurança da Informação Pessoal, 
e do Tribunal de Contas de Minas 
Gerais (TCE-MG), da Defensoria 
Pública de Minas Gerais (DPMG), 
da Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG), da Universidade 

Moraes, Aras, Pacheco e Bolsonaro durante a execução do Hino Nacional

O ministro do STJ João Otávio de Noronha proferiu palestra
 sobre a LGPD e jurisprudência nos tribunais 

Fumec e da Ordem dos Advogados 
do Brasil – Seção Minas Gerais. 
Toda a programação está sendo 
transmitida ao vivo, por meio de 
link enviado aos inscritos.

O objetivo da iniciativa é fo-
mentar a conscientização e o inter-
câmbio de conhecimentos sobre 
privacidade e proteção de dados 
pessoais, segurança da informação, 
implementação da Lei Geral de 
Proteção de Dados e governança 
de dados. A atividade marca o ani-
versário da LGPD, promulgada em 
19 de agosto de 2020.

Já o acordo de cooperação en-
volve o Tribunal de Justiça de Mi-
nas Gerais, o Tribunal de Justiça 
Militar de Minas Gerais (TJMMG), 
o Governo de Minas Gerais, a 
ALMG, o TCE-MG, o Ministério Pú-
blico de Minas Gerais (MPMG) e a 
Defensoria Pública de Minas Gerais 
(DPMG). Por meio da cooperação, 
será possível o intercâmbio de 
tecnologia e inovação, de conheci-
mentos e de bases de dados, bem 
como o desenvolvimento conjunto 

de projetos e iniciativas que possi-
bilitem a articulação e o fomento 
dos programas de proteção de da-
dos pessoais das instituições parce-
rias.

LIBERDADE E PRIVACIDADE

Na solenidade de abertura, o 
superintendente administrativo 
adjunto e presidente da Comissão 
Temporária de Proteção de Dados 
Pessoais do TJMG, desembargador 
Geraldo Augusto de Almeida, re-
presentando o presidente da Corte 
estadual mineira, desembargador 
José Arthur de Carvalho Pereira Fi-
lho, leu pronunciamento enviado 
pelo chefe do judiciário, no qual 
ele observou que a humanidade 
atravessa um momento histórico 
desafiante, para o qual não possui 
ainda respostas.

No discurso lido pelo desem-
bargador Geraldo Augusto de Al-
meida, o presidente José Arthur 
Filho citou o pensador israelense 
Yuval Harari, que, em seu livro 21 

lições para o século XXI, afirmou 
que os dados são o ativo mais im-
portante desta nova era e por isso, 
precisam ter seu fluxo controlado, 
sob pena do colapso do sistema 
sociopolítico de várias nações. 
“Só conseguiremos enfrentar essa 
nova realidade, em constante 
transformação, se nos debruçar-
mos sobre ela de maneira abran-
gente, coletiva e cooperativa”, 
afirmou. 

Nesse sentido, o desembar-
gador José Arthur Filho exaltou a 
importância da Semana e do acor-
do de cooperação que foi assina-
do.  “Nossas instituições têm em 
mãos uma grande massa de dados 
pessoais de milhões de cidadãos e 
cidadãs. É nosso dever protegê-las, 
a fim de salvaguardar os direitos 
fundamentais de liberdade e de pri-
vacidade, previstos na nossa Cons-
tituição, e também porque, em 
mãos erradas, esses dados podem 
aprofundar desigualdades sociais e 
colocar em risco nossa própria de-
mocracia”, declarou. (Portal TJMG)
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Cimams e Anseditur defendem a 
criação de agenda técnica de turismo

Prefeitura empossa conselheiras do 
Conselho Municipal dos Direitos da Mulher

Realizado na Amams curso preparatório RPPS

A criação de uma agenda técni-
ca de turismo regional para ajudar 
a impulsionar o setor do Norte de 
Minas e Vale do Jequitinhonha, 
através da parceria dos municípios 
com os governos estadual e fede-
ral. Com este objetivo, o trade tu-
rístico da região esteve reunido na 
manhã de quarta-feira (17), no au-
ditório do Consórcio Intermunici-
pal Multifinalitário da Área Mineira 
da Sudene (Cimams), no Workshop 
realizado pela Associação Nacional 
de Secretários Municipais de Turis-
mo (Anseditur) em parceria com o 
Consórcio. 

O presidente do Cimams e 
prefeito de Patis, Valmir Morais de 
Sá, disse que essas duas regiões 
possuem inesgotáveis atividades 
turísticas e culturais. “Precisamos 
potencializar a nossa região com 
informações propositivas. Com a 
criação de um departamento de 
Turismo no Cimams, acredito que 
poderemos unir todas as forças e 
trabalhar em parceria para ajudar 
na divulgação e atração de visitan-
tes de várias partes do estado e do 
país”, destacou.   

Na abertura dos trabalhos, a se-
cretária de Turismo de Curitiba e vi-
ce-presidente da Anseditur, Tatiana 
Turra, disse que eventos como este 
servem para que seja criada uma 
agenda técnica de turismo regional 

e em nível de Brasil. Destacou a 
importância de ter um canal direto 
com o Ministério de Turismo. 

“O Workshop é importante para 
que todos os atores possam fazer 
uma troca de experiências. Por isso 
é importante este diálogo e do 

intercâmbio para que possamos 
nos fortalecer enquanto região 
através dos circuitos. Nosso turista 
busca mais experiência e não se 
prende a limites geográficos. Por 
isso é importante esta visão regio-
nal. O Cimams está de parabéns 
por apoiar esta iniciativa do turis-
mo e de criar um departamento 
que vai abrigar este setor para ser 
um porta-voz para receber as de-
mandas e repassá-las aos governos 
estadual e federal”, assinalou. 

A secretária adjunta de Turis-
mo e Cultura do Estado de Minas 
Gerais, Milena Pedrosa, ressaltou 
que é importante a união para que 
sejam criadas as políticas públicas. 
“Precisamos pensar e trocar ideias, 
ajudando a fortalecer a cultura e 
o turismo mineiro. Crescemos 46, 
5% no setor turístico e estamos na 
segunda colocação em todo Bra-
sil. O Governo de Minas se com-
promete em fomentar o turismo 
e a cultura para que sobressaiam 
e se fortaleçam, mas é importan-
te a parceria. Entendemos que o 
Centro de Convenções do Norte 

de Minas e Vale do Jequitinhonha 
que será coordenado pelo Cimams, 
através de uma forma coletiva de 
trabalhar será fundamental. Perce-
bemos cada vez mais esta crescente 
nos festivais, eventos culturais e de 
negócios, que se traduz nos núme-
ros para o desenvolvimento social, 
territorial e econômico. O Governo 
de Minas está totalmente à disposi-
ção do Cimams e de todos os mu-
nicípios para construir e fortalecer 
ainda mais esta região,” garantiu.    

O secretário de Desenvolvi-
mento Econômico e Turismo de 
Montes Claros, Edilson Torquato, 
ressaltou a importância do evento 
e do interesse de todos os muni-
cípios através das secretarias de 
turismo em ampliar este tipo de 
serviço. “Montes Claros possui 
uma grande riqueza cultural e tu-
rística, assim como os municípios 
da região. Com a união e parceria 
conseguiremos atrair turistas de 
diversas partes do país e aque-
cer os comércios locais. Por isso, 
precisamos estar preparados para 
receber os visitantes”, ressaltou.   

O secretário de Turismo de 
Grão Mogol e diretor institucio-
nal da Anseditur, Ítalo Oliveira 
Mendes, comemorou a participa-
ção dos secretários e represen-
tantes dos circuitos de turismo 
no workshop. “Somente através 

As novas membras do Con-
selho Municipal dos Direitos da 
Mulher de Pirapora (CMDMP), 
que vão atuar no biênio 2022 a 
2024, foram empossadas na tarde 
de terça-feira (16), em cerimônia 
realizada pela Secretaria da Fa-
mília e Políticas Sociais (SEFAM). 
Recepcionados pela vice-prefeita e 
secretária da pasta, Anamaria Bur-
le, o prefeito Alex César, o secre-
tário de Governo, Paulo Rogério e 
a vereadora Shirley da Oncologia 
prestigiaram a solenidade.

Composto por 24 membras, 
sendo 12 titulares e 12 suplentes, 
o CMDMP é paritário e tem por 

principal objetivo formular polí-
ticas públicas relacionadas a pro-
moção de melhoria das condições 
de vida das mulheres, com vistas à 
eliminação de todas as formas de 
discriminação e no combate a vio-
lência doméstica contra a mulher, 
buscando seu empoderamento e 
inserção econômica, social, cultu-
ral e jurídico no município.

Designada como presidente do 
órgão, Edna Maria Soares (coorde-
nadora do Centro de Referência 
da Mulher de Pirapora – CREMP), 
em seu discurso, enalteceu a im-
portância do conselho, especial-
mente, na atuação com o CREMP, 

que comemora 16 anos, neste mês 
de agosto. “Todas essas mulheres 
têm uma grande responsabilidade, 
ao fortalecer a defesa dos direitos 
das mulheres e a busca por novas 
conquistas, contribuindo na for-
mulação de novas políticas públi-
cas”. Salientou Edna Maria Soares

Em seu pronunciamento, Ana-
maria Burle reconheceu: “Quero 
agradecer todas as servidoras da 
SEFAM que, há anos, vêm lutando 
por mais espaço e pelos direitos 
das mulheres. A nossa proposta é 
repensar todas as políticas públi-
cas e vocês conselheiras são fun-
damentais para isso, no diálogo 

com a nossa secretaria e com o 
respaldo do prefeito Alex César. 
Obrigado por terem aceitado esse 
desafio e que Deus nos abençoe 
nessa jornada”.

Por sua vez, o prefeito Alex 
César destacou a ampliação da 
efetividade do trabalho da gestão, 
em favor das mulheres, na parce-
ria com o conselho. “Hoje foi um 
dia muito especial. Além de todas 
as conquistas e avanços da gestão, 
estamos aqui consolidando as po-
líticas públicas que praticamos, 
com a composição desse conse-
lho, que representa as mulheres, 
apurando as suas dificuldades, 

Com apoio da Associação dos 
Municípios da Área Mineira da Su-
dene (Amams), foi realizado no 
auditório da entidade, em Montes 
Claros, nos dias 15, 16 e 17 de 
agosto, o curso preparatório para 
nova certificação em Regimes Pró-
prios de Previdência Social RPPS. O 
evento foi organizado pela Asprev-
norte com o intuito de aprimorar 
conhecimento dos envolvidos com 
RPPS na região Norte de Minas e de 
outras regiões do estado. O ideali-
zador do evento e representante 
da Asprevnorte, João Júnio Alves 
Barbosa, disse que em atendimen-
to a Lei Federal nº 13.846, de 18 
de junho de 2019 que realizou al-
terações na Lei n° 9.717, de 27 de 
novembro de 1998, com destaque 
para a inclusão do art. 8º-B, que 
estabelece requisitos mínimos a 
serem atendidos pelos dirigentes, 
responsáveis pela gestão dos recur-

sos financeiros e membros dos con-
selhos e comitês dos Regimes Pró-
prios de Previdência Social - RPPS 
da União, dos Estados, do Distrito 
Federal e dos Municípios como 
condição para exercício dos respec-
tivos cargos ou funções. “Por isso, a 
necessidade do curso preparatório, 
estamos realizando este curso pela 
primeira vez no Norte de Minas”, 
disse.

Conforme destacou a promoto-
ra do Ministério Público Estadual e 
Coordenadora Regional de Defesa 
do Patrimônio Público do Norte 
de Minas, Danielle Cristina Barral 
de Queiroz, a certificação objetiva 
o aperfeiçoamento do processo de 
escolha desses profissionais e o me-
lhor desempenho de suas atribui-
ções. Como destacado no Manual 
de Certificação Profissional do Mi-
nistério do Trabalho e Previdência, 
para fins de emissão do Certificado 

de Regularidade Previdenciária – 
CRP. “Os profissionais envolvidos 
com a gestão do RPPS deverão aten-
der a requisitos mínimos mediante 
comprovação de certificação emiti-
da por processo realizado por ins-
tituição certificadora reconhecida 
pela Comissão de Credenciamento 
e Avaliação do Pró-Gestão – RPPS”, 
enfatizou a promotora.

No Norte de Minas 24 muni-
cípios implantaram previdências 
sociais municipais, são eles: Mon-
tes Claros, Bocaiuva, Francisco Sá, 
Janaúba, Capitão Enéas, Japonvar, 
Espinosa, Itacarambi, Patis, Brasí-
lia de Minas, Januária, Coração de 
Jesus, São Francisco, São João das 
Missões, São João da Lagoa, Várzea 
da Palma, Pintópolis, Chapada Gaú-
cha, Urucuia, Riachinho, Pirapora, 
Buritizeiro, São João da Ponte e 
Pedras de Maria da Cruz. (Ascom 
Amams)
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   PIRAPORA

da união e das parcerias consegui-
remos fortalecer o trade turístico 
regional. Precisamos que todos os 
secretários de turismo façam parte 
da Anseditur para que possamos 
trocar experiências e divulgar os 
nossos serviços culturais, artísticos 
e turísticos”, assinalou.   

Aline Magalhães, do Sebrae-MG, 
enfatizou a realização do Workshop 
como importante para ter o Norte 
de Minas e o Vale do Jequitinho-
nha unidos. “Todo os municípios 
passam por diversos problemas e 

sabemos das dificuldades, por isso 
a necessidade das parcerias para 
conseguir os objetivos. Nós temos 
diversas instituições que buscam o 
desenvolvimento do turismo para 
a sua região. O Sebrae continuará 
com o seu objetivo de apoiar to-
das as iniciativas. Por isso, quando 
o circuito ou município busca 
nosso apoio, nós queremos en-
contrar a governança que seja 
realmente ativa. Neste workshop 
encontramos tudo isso, por isso o 
Sebrae estará dando todo apoio”, 

concluiu.       
O Workshop da Anseditur além 

de ter o Cimams como parceiro 
em sua realização, contou ain-
da com os apoios da Agência de 
Desenvolvimento de Norte de Mi-
nas – Adenor, Região Convention 
Bureau, Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário para o Desenvolvi-
mento Ambiental Sustentável do 
Norte de Minas – Codanorte, Asso-
ciação dos Municípios da Área Mi-
neira da Sudene – Amams e Sebrae.  
(ARTHUR JÚNIOR – Colaborador)

vulnerabilidades e as necessida-
des de uma atuação mais efetiva 
do Poder Público. Podem contar 
comigo, a causa das mulheres é 
um compromisso nosso”. Pontuou 
Alex César.

Composição do Conselho 

Representantes da Secretaria 
Municipal da Família e Políticas 
Sociais

Edna Maria Soares da Costa, 
Márcia Martins Duarte,

Christiane Peixoto Ramos e Kê-
nia Maria de Oliveira Barros

Representantes da Secretaria 
Municipal de Educação

Maria Liliane Pereira Soares e 
Ângela Maria Machado Bessa

Representantes da Secretaria 
Municipal de Saúde

Sabrina Rocha Martins de Oli-
veira e Ester Lisboa da Silva

Representantes da Secretaria 
Municipal da Juventude, Esporte e 
Lazer e EMUTUR

Valdineia Vargas e Daniele Cris-
tina Entreportes Silva

Representantes do Conselho 
Tutelar e CREAS

Adoronice do Amaral Silva e 
Clarissa Lino da Silva

Representantes da Assembleia 
de Deus Ministério Pirapora

Chrystiane Conceição Carneiro 
Farias Souza e Eliane Ivo da Costa 
Sena

Representantes do LIONS Clube 
de Pirapora e Comunidade Rural

Urbana Brito da Silva e Janeide 
Barbosa do Nascimento

Representantes do Movimento 
GRAAL no Brasil

Maria Helena Diniz e Aleixan-
drina Édila Miranda Santos

Representantes do CONSEP e 
Comunidade Rural

Tatiana Claudia da Silva Cuper-
tino e Marlene Rodrigues de Gou-
veia 

Representantes da Casa de Cul-
tura Afro Gerais

Rosinalva Teixeira Silva e Ema-
nuely Maia Alkimim

Representantes do Instituto Hu-
manitário Amar

Jane Vaz Ferreira Santos e Da-
niela Alves Gomes (HEBERT VINI-
CIUS – Colaborador)
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Associações de catadores vão 
participar das Festas de Agosto

Efetivação dos direitos socioassistenciais 
é tema de congresso on-line 

'Sebrae na sua Empresa' vai atender 135 mil 
pequenos negócios em Minas Gerais

As associações de catadores de 
Montes Claros vão participar das 
Festas de Agosto, marcando pre-
sença no estande da Secretaria de 
Meio Ambiente e Desenvolvimen-
to Sustentável (SEMMA), Conselho 
Municipal de Defesa e Conserva-
ção do Meio Ambiente (Codema) 
e Secretaria de Serviços Urbanos 
da Prefeitura de Montes Claros. 
Durante toda a festa, pontos de 
descarte de material reciclável irão 
permitir que os foliões colaborem 
com a coleta seletiva. 

A participação é de grande im-
portância para a divulgação do 
trabalho dos catadores e de sua re-
levância na cadeia de reciclagem. 
O cronograma de participação 
foi montado por sorteio, e ficou 
definido da seguinte forma: hoje, 

quarta feira (17), será o dia da 
Associação Recicla Vila; na quinta 
(18), será a vez do Ecogalpão dos 
Santos Reis; sexta-feira (19), Re-
cicla Vila novamente; no sábado 
(20), será Montesul; e no domingo 
(21), a 3 R’S Soluções Sustentáveis 
irá ocupar o estande.

O Codema aprovou a doação 
de 40 mil reais para ajudar nos 
custeios da festa e um dos obje-
tivos foi dar visibilidade às ações 
ambientais, valorizando o papel 
importante dos catadores para a 
redução dos resíduos enviados ao 
aterro sanitário.

O secretário de Meio Ambiente 
de Montes Claros e presidente do 
Codema, Soter Magno, convida 
a população a comparecer ao es-
tande e conhecer os trabalhos da 

Gerência de Educação Ambiental 
da SEMMA, além de conferir os 
processos de reciclagem.

O vice-prefeito e secretário de 
Serviços Urbanos de Montes Claros, 
Guilherme Guimarães, ressalta a 
importância dos catadores em todo 
o processo de reciclagem. “São eles 
que estão na ponta, prestando um 
grande serviço na coleta dos reci-
cláveis e na redução da poluição 
por resíduos sólidos”, garante.

RECICLA AOS MONTES - O pro-
grama foi criado pela Prefeitura, 
através da Secretaria de Serviços 
Urbanos (SSU), com o objetivo de 
incentivar a coleta seletiva em Mon-
tes Claros, além de gerar renda para 
os catadores de material reciclável. 
(Ascom PMMC)

Contribuir para a ampliação 
do conhecimento sobre a Política 
Nacional de Assistência Social, a 
gestão e a execução de serviços 
e programas voltados ao público 
em situação risco social é o tema 
do 27º Congresso Internacional 
de Assistência Social, que acon-
tece e 31 de agosto, no formato 
on-line. O evento é promovido 
Legião da Boa Vontade (LBV ) e 
tem como tema central: “As Orga-
nizações da Sociedade Civil de As-

sistência Social e a efetivação dos 
direitos socioassistenciais”.

A palestra inaugural no dia 
30, com o tema “As Organizações 
da Sociedade Civil de Assistência 
Social e a efetivação dos direitos 
socioassistenciais”, será minis-
trada pela secretária nacional de 
Assistência Social do Ministério 
da Cidadania, Maria Yvelônia dos 
Santos Araújo Barbosa, graduada 
em Serviço Social e mestre em Ci-
ências Sociais. 

Posteriormente, palestrarão 
os seguintes especialistas: Ros-
sana Costa França, graduada em 
Serviço Social, pós-graduada em 
Gestão de Projetos e Programas 
Sociais e atualmente assessora-
-técnica social da LBV, que falará 
sobre o tema “Contribuições das 
entidades privadas no fortaleci-
mento da rede socioassistencial”; 
e Célio Vanderlei Morais, psicólo-
go e mestre em Sociologia Políti-
ca, vai ministra a palestra: “Inte-

gração entre as ofertas diretas e 
indiretas do SUAS”. 

No dia 31 de agosto, Renato 
Francisco dos Santos Paula, dou-
tor em Serviço Social e professor 
do curso de Serviço Social da Uni-
versidade Federal de Goiás (UFG) 
irá abordar a “Intersetorialidade 
na Assistência Social, um instru-
mento de efetivação da Proteção 
Social”. 

O primeiro painel tem como 
tema: “Articulação em rede pela 

garantia de direitos socioassis-
tenciais” e será conduzido pelos 
painelistas Kléber Maricato, gra-
duado em Ciências Contábeis, li-
cenciado pelo CRC/PR, pós-gradu-
ando em Gestão do Sistema Único 
de Assistência Social e atualmente 
gestor administrativo da Legião 
da Boa Vontade em Londrina/
PR; e Idália Pereira, graduada em 
Serviço Social, pós-graduada em 
Trabalho Social com Famílias e 
supervisora regional na Legião da 

Boa Vontade. 
O segundo painel, cujo tema 

focalizará as “Organizações so-
ciais e os processos de trabalho 
em rede”, será ministrado por re-
presentantes da LBV de Portugal e 
da LBV da Bolívia. 

O evento é gratuito e, para 
quem desejar receber o certifica-
do de participação, haverá apenas 
uma taxa simbólica. As inscrições 
devem ser feitas no link: https://
www.lbv.org/congressosocial.  

Centro e trinta e cinco mil pe-
quenos negócios de norte a sul de 
Minas Gerais receberão a visita de 
agentes de orientação empresa-
rial que farão um diagnóstico para 
identificar as necessidades e dificul-
dades de cada empreendimento. 
A ação faz parte do ‘Sebrae na sua 
Empresa’, um programa de atendi-
mento presencial personalizado do 
Sebrae Minas que, neste ano, teve 
início em julho e vai até o final de 
dezembro. Os interessados em par-
ticipar da iniciativa podem ligar no 
0800 570 0800 ou procurar uma 
das Agências de Atendimento do 
Sebrae.

Em 2022, o ‘Sebrae na sua Em-
presa’ tem a meta de atender 135 
mil pequenos negócios em mais de 
300 municípios mineiros. “Desses 
atendimentos, 70% serão às micro 
e pequenas empresas (MPE) e 30% 
aos microempreendedores indivi-

duais (MEI). Serão priorizados os 
empreendimentos que ainda não 
receberam atendimento. Nosso 
objetivo é fazer com que mais em-
presas tenham acesso aos serviços, 
produtos e ferramentas oferecidos 
pelo Sebrae Minas para melhorar a 
gestão e impulsionar o crescimento 
do negócio”, explica o superinten-
dente do Sebrae Minas, Afonso Ma-
ria Rocha.

NOVA ABORDAGEM

Os agentes de orientação empre-
sarial estarão devidamente identifi-
cados com crachá e um colete azul 
com a marca do projeto e da em-
presa credenciada. Os empreende-
dores visitados vão receber um ade-
sivo com um QR Code e poderão 
apontar o celular para confirmar as 
informações sobre o projeto.

Durante a visita, será realizado 

um diagnóstico com o dono do 
negócio sobre questões ligadas às 
áreas de finanças, acesso a crédito, 
planejamento estratégico, marke-
ting digital e vendas, além de fazer 
um levantamento do interesse do 
empreendedor em manter um re-
lacionamento com o Sebrae Minas.

Ao final do atendimento, será 
enviado um e-mail com o resulta-
do do diagnóstico com indicações 
de conteúdos específicos, com 
base nas necessidades identifica-
das. Além disso, os empreendedo-
res terão acesso a landing page do 
programa e poderão baixar o App 
Sebrae para ter acesso a cursos à 
distância (EAD) gratuitos.

Os empreendedores que foram 
visitados e tiverem interesse em 
melhorar a gestão do seu negócio, 
também vão receber o contato do 
Sebrae Minas para conhecer mais 
sobre as soluções oferecidas, como: 

Os catadores de recicláveis com o secretário de Meio Ambiente, Soter Magno

Cerca de 250 agentes de orientação empresarial vão visitar micro e pequenas 
empresas e microempreendedores individuais em mais de 300 cidades mineiras
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   ORGANIZAÇÕES DA SOCIEDADE CIVIL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

ALI, Empretec, Sebraetec, consulto-
rias individuais, entre outras.

“Esse apoio será fundamen-
tal para que os empreendedores 

estejam preparados para inovar, 
organizar as finanças do negócio e 
fortalecer sua presença digital, com 
propósito de posicionar a empresa 

de forma competitiva e sustentável 
no mercado”, afirma o superinten-
dente do Sebrae Minas. (Agência 
Sebrae)
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Gestores do HAT participam de 
encontro regional da Federassantas

Especialista fala sobre os motivos para tratar 
as varizes antes dos 50 anos
Mês é voltado para conscientização da saúde vascular e a promoção de hábitos 
saudáveis

Gestores do Hospital Aroldo 
Tourinho participaram nessa quarta-
-feira (17), do encontro Regional da 
Federação das Santas Casas e Hos-
pitais Filantrópicos de Minas Gerais 
- Federassantas. 

O evento, sediado em Montes 
Claros, teve como objetivo discu-
tir a atenção hospitalar no Sistema 
Único de Saúde e os atuais desafios 
das instituições filantrópicas, com 
abordagem focada na realidade 
da região norte mineira, além de 
promover a troca de experiências 
através da apresentação de cases de 
sucesso pertencentes às regionais, 
visando o fortalecimento do setor.

Do HAT participaram: o vice-
-presidente, professor Cláudio Me-
deiros Santos, a superintendente, 
enfermeira Ana Paula Lopes Santos 
Guerra, os diretores operacionais, 
administrador Antonio Batista Me-
deiros (financeiro), enfermeira So-
neide Dias Batista (assistencial) e a 
gerente de controladoria e finanças, 

Keli Lommez. 
“É com muito orgulho que re-

presentamos o Hospital Aroldo 
Tourinho nesse encontro. Nosso 
objetivo foi discutir em conjunto 
os desafios enfrentados pelos hos-
pitais filantrópicos de Minas Gerais. 
Agradecemos a Dra. Kátia pelo bri-

lhante evento realizado”, diz a su-
perintendente do HAT, enfermeira 
Ana Paula Lopes Santos Guerra.

A presidente da Federassantas, 
advogada Kátia Rocha, explica que 
“esses encontros vêm sendo reali-
zados em todo o estado de Minas 
Gerais” nas sedes das regiões de 

saúde. “Momentos como esse nos 
permitem uma construção coletiva 
e um diálogo permanente entre 
gestores, o Ministério Público e o 
Conselho de Secretarias Municipais 
de Saúde para concretizar as mu-
danças e proposições que sabemos 
que são capazes de fazer o melhor 

para os cidadãos”, conclui a presi-
dente. 

“Além da sua atuação individual 
na região norte, o Hospital Aroldo 
Tourinho está integrado a um sis-
tema de representação coletiva das 
instituições filantrópicas. E nossa 
participação neste evento é de 

fundamental importância, pois de 
maneira coletiva discutimos temas 
estratégicos de interesse para a so-
brevivência e sustentabilidade das 
instituições filantrópicas no nosso 
estado”, conclui o vice-presidente 
do HAT, professor Cláudio Medei-
ros Santos. (Ascom HAT)

As varizes causam um desconforto 
estético grande, principalmente, em 
relação às mulheres. Porém, o seu 
surgimento também pode causar dor, 
cansaço e prejudicar a qualidade de 
vida. O Agosto Azul Vermelho é uma 
campanha que surgiu para conscien-
tizar sobre os cuidados com a saúde 
vascular. “As varizes são veias doentes, 
dilatadas, tortuosas e superficiais nas 
pernas ou coxas que afetam mais as 
mulheres. Estas podem apresentar 
ou não sintomatologia, no entanto, 
apresentam quase sempre uma clara 
aparência inestética que pode afetar a 
autoestima”, explica o médico angio-
logista e cirurgião vascular, Guilher-
me Jonas da Silva Ribeiro.

Elas são mais frequentes nas 

mulheres após os 50 anos de idade, 
com tendência a dilatar ainda mais 
com o passar do tempo, o que causa 
o agravamento da doença. “Podem 
surgir varizes na adolescência e em 
crianças, sendo que o diagnóstico de 
varizes em grupos etários mais jovens 
tem sido cada vez mais frequente, 
principalmente pelas alterações do 
estilo de vida da sociedade moderna”, 
acrescenta.

O especialista em cirurgia vascular 
esclarece que o diagnóstico é feito 
mediante a história clínica do pacien-
te. “É realizado através da análise das 
queixas ou relatos do doente e pela 
observação, em particular do aspec-
to dos membros inferiores”, afirma 
Ribeiro.

Por isso, realizar consultas e che-
ck-up são fundamentais. “Indepen-
dente da idade, é importante ir ao 
médico, relatar possíveis sintomas e 
ter uma rotina de atividades física e 
alimentação saudável. Lembrando, as 
varizes podem surgir na adolescência 
e se estender até a velhice, então, o 
ideal é tratar a condição o quanto an-
tes”, sugere.

TRATAMENTOS - Por se tratar de 
uma doença crônica, não há cura, 
mas, têm tratamentos para melhorar 
os sintomas. “São três formas de tra-
tar e somente o médico pode indicar 
a melhor para cada caso. Cirurgia con-
vencional, tratamento minimamente 
invasivos e o tratamento com medi-

camentos e meia elástica ou conserva-
dor”, enumera Guilherme.

Mesmo apresentando maiores fa-
tores de risco em relação aos homens, 
as mulheres podem adotar medidas 
para evitar as varizes. “Ações tomadas 
no dia a dia ajudam no retardo da apa-
rição das varizes. Caso a pessoa já te-
nha uma predisposição, é preciso cui-
dar ainda mais para que o problema 
não se agrave e seguir acertadamente 
com o tratamento médico”, diz.

O especialista ainda ressalta as 
principais formas de cuidado. “Tenha 
uma alimentação saudável, pratique 
atividade física, trate da maneira cor-
reta, faça alongamentos e pequenas 
caminhadas durante as pausas no tra-
balho”, orienta o médico.

(Da esq. p/ dir.) a superintendente, Ana Paula Lopes Santos Guerra, o vice-presidente, 
Cláudio Medeiros Santos, os diretores Antonio Batista Medeiros e Soneide Dias Batista, 

e a gerente Keli Lommez

O médico Guilherme Jonas fala sobre os cuidados 
com a saúde vascular
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Duas bicicletas são roubadas em bairros 
diferentes, em Montes Claros 

Duas bicicletas foram roubadas em bairros diferentes em Montes 
Claros. A primeira ocorrência foi registrada na última terça-feira (16), 
no Jardim Primavera, em um posto de saúde. Qualquer informação 
do paradeiro da bicicleta, o proprietário pede que ligue para a Po-
lícia Militar – 190 ou no número 98816-2487, pois é de um senhor 
que depende dela bicicleta para trabalhar.

Também na terça-feira, outra bicicleta foi roubada nas imediações 
no bairro Todos os Santos. A vítima utiliza a bicicleta para praticar 
atividade física.

Identidade 
encontrada

Uma carteira de identidade 
foi encontrada no bairro Melo, 
em Montes Claros. Quem co-
nhecer essa pessoa, o conta-
to para reaver o documento 
é através do número (38) 
99123-1533.

Injúria racial em Montes Claros

Nessa quarta-feira (17), uma mulher, de 45 anos, foi presa por 
injúria racial em Montes Claros. Conforme a delegada da Polícia Ci-
vil, Maria Angélica Almeida Prado, a vítima procurou pela delegacia 
e contou sobre os fatos. “Essa vítima é vendedora em uma loja de 
roupas no Centro da cidade e nos relatou que atendeu uma cliente 
e foi injuriada com palavras discriminatórias em relação a ela ser ne-
gra”. A cliente teria chegado ao estabelecimento pedindo a troca de 
uma peça para a gerente. A gerente solicitou que a vítima atendesse a 
cliente e, nesse momento, quando a cliente percebeu que seria aten-
dida pela vítima, ela proferiu os seguintes dizeres: “Ave Maria desse 
povo preto”. Após ser acionada pela vítima, uma equipe da Polícia 
Civil foi ao local e fez a prisão em flagrante da mulher.

Acidente na Avenida Sidney Chaves

Em Montes Claros, por volta das 7h15, da manhã dessa quarta-fei-
ra (17), um motorista de um veículo perdeu o controle da direção, 
vindo a cair na lateral do Córrego da Avenida Sidney Chaves. Apesar 
do grande susto, aparentemente foram somente danos materiais.

EM AÇÃO!
Segurança

Por: Vinícios Santos

seguRança pública
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Grave acidente é registrado 
na rua Bocaiuva; é o segundo 
registrado no local em cinco dias

Princípio de incêndio é registrado 
em residência de Montes Claros

Duas pessoas morrem carbonizadas 
em acidente na zona rural de Grão 
Mogol

Militares do Corpo de Bombeiros atendem 
ocorrência de resgate de vítima de deslizamento de 
terra

Na noite da última terça-feira 
(16), por volta das 20h, equipes do 
Corpo de Bombeiros foram aciona-
das para combater um incêndio em 
uma residência familiar no Bairro 
Alto São João. No local a guarnição 
verificou que se tratava de um prin-
cípio de incêndio, cujo foco estava 
restrito à cozinha e as chamas eram 

emanadas diretamente do registro 
e válvula de segurança do botijão 
de gás, uma vez que a mangueira já 
havia sido consumida pelas chamas. 

A guarnição, equipada com os 
EPI’s específicos, isolou o local e 
realizou a retirada do botijão ain-
da em chamas para uma área aber-
ta, evitando, assim, a propagação 

do incêndio para áreas ainda não 
atingidas. Logo depois, foi reali-
zada uma vistoria no imóvel, ve-
rificando que as chamas atingiram 
parcialmente o telhado da edifica-
ção, derrubando telhas coloniais. 

Aparentemente, não houve 
dano estrutural, contudo a mo-
radora foi orientada a recorrer a 

um profissional da área. Por fim, 
a guarnição permaneceu no local 
até que todo o gás fosse consu-
mido pelas chamas em virtude 
da impossibilidade de conter o 
vazamento. Felizmente não hou-
ve vítimas no incidente. A Polícia 
Militar também compareceu no 
local. ( VS)

Perto de Bocaina, zona rural de Grão Mogol, na terça-feira (16), 
duas pessoas morreram carbonizadas em um acidente. Os cachor-
ros que viajavam com elas também faleceram. Conforme as infor-
mações do Corpo de Bombeiros, as vítimas estavam em um carro 
que bateu de frente com uma carreta no KM-398. Os dois veículos 
pegaram fogo após a colisão e as causas do acidente devem ser in-
vestigadas. A ocorrência mobilizou ainda o Samu e a Polícia Rodo-
viária Federal.

Um documento no carro das vítimas permitiu que uma delas fos-
se identificada, trata-se de um homem, de 61 anos. Os dois corpos 
foram encaminhados para o Posto Médico Legal de Montes Claros. 
Ainda de acordo com a corporação, o motorista da carreta, que es-
tava carregada de gesso, conseguiu sair antes do incêndio. Ele foi 
avaliado no local e não apresentava ferimentos. Além de controla-
rem o incêndio, os militares fizeram ainda a limpeza da pista, já que 
houve derramamento de óleo do motor da carreta.

A rodovia permaneceu interditada por cerca de três horas para a 
realização dos trabalhos do Corpo de Bombeiros e da perícia.

O 8° Pelotão de Bombeiros de 
Januária foi acionado para atender 
ocorrência de resgate de vítima de 
deslizamento de terra, no Bairro Vila 
Verde, local onde pessoas autônomas 
fazem retiradas de areia, na cidade de 
Januária.

De acordo com a solicitante, um 
bloco de terra pesando mais de uma 
tonelada se desprendeu do barrando 
caindo sobre a vítima. Pessoas que 
também trabalhavam no local, realiza-
ram a retirada e acionaram o socorro.

No local, os militares depararam 

com o senhor J.A.P.F., consciente e 
orientado, deitado ao solo em decú-
bito dorsal, sendo amparado pelos 
colegas. Após avaliação do paciente, 
foi feito imobilização do membro 
inferior esquerdo, que apresentava 
fratura completa fechada. O paciente 

queixava de dores pelo tórax e abdo-
me.

Diante das circunstâncias, o pa-
ciente foi estabilizado em prancha 
rígida, e conduzido com monitora-
mento dos sinais vitais até o pronto 
socorro municipal de Januária.
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VINÍCIOS SANTOS

Um grave acidente envolvendo 
uma moto e um carro foi registra-
do na última terça-feira (16), no 
cruzamento da Rua Bocaiuva com 
Rua General Carneiro, Centro de 
Montes Claros - e bem próximo a 
um colégio infantil. 

As imagens são fortes. Nelas é 
possível ver que o condutor do car-
ro não respeita a placa de parada 
obrigatória e avança, logo em se-
guida, é atingido pelo motociclista 
que estava com uma passageira e 
em alta velocidade. Com o impac-
to, o condutor da moto e a passa-
geira são arremessados para o alto, 

sofrendo vários ferimentos.
O curioso é que, conforme 

noticiamos aqui no Jornal Gazeta 
Norte Mineira, na tarde da última 
sexta-feira (12), um acidente com 
a mesma dinâmica de fatos aconte-
ceu, exatamente no mesmo lugar. 
A diferença é que o motociclista do 
primeiro acidente estava em uma 
velocidade um pouco menor.

Com os dois registros de aci-
dente, e por ser um local de grande 
fluxo de veículos, condutores e pe-
destres que passam pela via todos 
os dias - inclusive para acesso ao 
colégio infantil - pedem uma rápi-
da ação do órgão que administra o 
trânsito em Montes Claros.
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Baixa no preço dos combustíveis traz 
alívio para o bolso do consumidor

Amor por plantas: decoração, 
bem-estar e mais vida nos 
ambientes

“Nos revigoramos quando passamos alguns minutos 
cuidando, podando e adubando nossas plantinhas”

Lei de Cotas | 10 anos de inclusão e 
diversidade no ensino superior

JOYCE ALMEIDA

No início do ano, a população 
estava sofrendo com o constante 
aumento do preço dos combustíveis 
nos postos. Essas altas ocorreram 
em um curto espaço de tempo, atin-
gindo em cheio o bolso dos consu-
midores, principalmente as pessoas 
que dependem do veículo próprio 
para trabalhar, assim como também 
os usuários do transporte coletivo, 
com o consequente aumento da 
passagem. Essa situação chegou a 
provocar inúmeras consequências, 
como as trocas do comando da Pe-
trobras e questionamentos sobre a 
política de preço, após a disparada 
dos valores dos combustíveis no 
país. 

Mas, para alívio dos brasileiros, a 
população se deparou com a baixa 

dos preços dos combustíveis nos 
postos de gasolina, no último mês. 
Essa foi uma medida tomada pelo 
Governo Federal e o Congresso, 
com o Projeto de Lei Complementar 
n° 18, que limitou em até 18% a co-
brança do ICMS - Imposto sobre Cir-
culação de Mercadorias e Serviços. 

Para o professor Neemias Pires, 
de 36 anos, essa baixa traz benefí-
cios não somente para os motoris-
tas, mas também para a população 
como um todo, devido a todas as ati-
vidades em que sociedade opera. “A 
baixa dos preços dos combustíveis 
não beneficia apenas quem possui 
veículos, mas sim todos. Principal-
mente o diesel que, por exemplo, 
reflete muito nos fretes, e conse-
quentemente nos valores dos pro-
dutos que vão para as prateleiras 
de supermercados, farmácias, lojas, 

entre outros”, comenta. 
Os novos preços estão chegan-

do gradativamente às bombas. Em 
muitos postos é possível observar 
filas quilométricas, pois o grande 
receio é de que os preços dispara-
rem novamente. Segundo Neemias, 
esse cenário se deve por conta da 
guerra que ocorre entre a Rússia e 
Ucrânia, que interfere diretamente 
na comercialização do petróleo. 
“Até o momento, a gasolina teve 
uma queda significativa, mas infe-
lizmente, por motivos externos, 
como a guerra que está acontecen-
do, houve uma oscilação grande 
nesses preços. No entanto, o valor 
da redução do diesel está chegando 
aos poucos, porém ainda devagar 
se compararmos com a gasolina e o 
álcool”, conclui. (Sob supervisão de 
Stênio Aguiar)

A maioria das pessoas conhece ou já 
conheceu alguém que é apaixonado por 
plantas. Além de embelezar os lares, elas 
também podem ajudar em inúmeros as-
pectos da saúde, principalmente psico-
lógicos, como, por exemplo, a sensação 
de bem-estar, calmaria, otimismo, alivia 
o estresse, resultando na redução da 
pressão sanguínea do corpo. 

Renata Rodrigues é professora e ad-
ministradora e diz que ama cuidar suas 
plantas e que possui muitas lembranças 
praticando o hobby. “Tenho várias plan-
tas na minha casa e também na nossa 
chácara. Elas me trazem a sensação de 

lar e aconchego. Para mim, elas revigo-
ram o ar e ainda decoram com sua bele-
za natural. Me trazem memórias afetivas 
gostosas. Lembro ainda de quando eu 
era pequena e ficava olhando a minha 
avó regando, podando e plantando vá-
rias mudinhas no seu quintal, que era 
bem grande e espaçoso. Em todos os 
cantinhos tinha uma planta, às vezes fru-
tíferas, tinha outras que serviam de chás 
e remédios, e também lembro das que 
embelezavam com as flores”, conta.

A administradora relata que cresceu 
acompanhando a mãe levando várias 
plantas para casa e as cultivando e que 

ficava fascinada. “A maioria delas ficava 
em vasos, mas não perdia sua beleza, 
ela se dedicava muito ao cuidado com 
as plantinhas, o que fazia com que cres-
cessem muito, mesmo tendo espaços 
limitados, uma vez que nosso quintal 
não era tão espaçoso como o da minha 
avó”, e continua: “logo quando me casei, 
comecei a providenciar as minhas, meu 
pai me presenteou com a primeira, uma 
samambaia. Depois, aos poucos, meu 
esposo e eu fomos adquirindo para a 
nossa casa e para a nossa chácara. Hoje 
temos plantas frutíferas, com flores, e 
vários coqueiros”, relata Renata.

Para Renata, quando ela chega 
em casa, ir cuidar das suas plan-
tas com seu marido é terapêu-
tico. “Nos revigoramos quando 
passamos alguns minutos ali, cui-
dando, podando e adubando e o 
tempo acaba passando bem rápi-
do. Quando vamos para chácara, 
ficamos o fim de semana todo por 
conta delas, e é lindo ver como 
elas agradecem e nos fazem amar 
mais ainda a natureza”.

A professora explica um pouco 
como realiza seu cultivo e os seus 
cuidados, como não regar em 
excesso. “Procuramos sempre re-
gá-las, com moderação, de modo 
que não fiquem encharcadas. Al-
guns dias são dedicados para as 
podas, o que faz com que elas 
se desenvolvam e cresçam ain-
da mais, criam copas e mostram 
suas flores. A adubação também é 
fundamental, buscamos trabalhar 

com terra tratada que é essencial 
para deixar o solo rico e cheio de 
nutrientes. Mas o mais importante 
mesmo é amar cuidar, ter zelo e 
não se esquecer de que para man-
ter a beleza delas é necessário cui-
dado”, pontua.

Renata conclui ressaltando seu 
amor pelas plantas, especialmente 
os coqueiros, que possui em sua 
residência. “Eu costumo dizer que 
amo todas elas, mas tenho as mi-

nhas preferidas. Os coqueiros são 
meus amores, pois me remetem 
leveza. Suas folhas são leves e ba-
lançam com qualquer vento. Eles 
são os meus preferidos e foi a pri-
meira planta que fiz questão de ter 
quando começamos a construir 
nossa casa. Também sou apaixo-
nada pelos ipês que formam gran-
des copas e tapetes coloridos ao 
chão”. ( JOYCE ALMEIDA – Sob su-
pervisão de Stênio Aguiar)

A lei de cotas, nº 12.711/2012, 
estará completando 10 anos no 
próximo dia 28 de agosto. Essa 
medida tem o objetivo garantir o 
acesso ao ensino superior para os 
estudantes declarados pretos, par-
dos, indígenas e deficientes que 
estudaram em escolas públicas, 
sendo ofertadas 50% de vagas para 
esse público em universidades e 
institutos federais.

O Congresso irá realizar um 
diagnóstico desse período para 
avaliar os resultados da implanta-

ção dessa lei. Para isso, é necessá-
rio que seja feito um estudo apro-
fundado, identificando todos os 
parâmetros positivos e negativos, 
para que sejam realizadas melho-
rias efetivas, possibilitando mais 
chances de abertura para jovens 
que pretendem alcançar diversos 
objetivos profissionais, principal-
mente os que sonham em propor-
cionar uma vida melhor para si e 
sua família. 

De acordo com um estudo feito 
pelo Sindicato de Mantenedoras 

dos Estabelecimentos de Ensino 
Superior, um diploma valoriza em 
até 182% a remuneração de uma 
pessoa. 

Essa análise precisa ser feita 
considerando todo um contexto 
social, já que existe uma diferen-
ça é gritante, entre os estudantes 
ricos e pobres, visto que nem 
todos os universitários de baixa 
renda possuem estruturas finan-
ceiras e amparos para poderem 
se desenvolver ao longo do cur-
so, como gastos de passagem, 
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O EDITAL DE CONVOCAÇÃO
 

ASSEMBLÉIA GERAL DE FUNDAÇÃO
 
Nós abaixo-assinados, membros da Comissão Organizadora Pró-Fundação 

do Sindicato dos trabalhadores na Preparação de Churrasco e Derivados de 
Montes Claros e Região, no exercício da liberdade que nos assegura o artigos 8º  
da Constituição Federal de 1988 e  artigos 511 e seguintes da CLT, convocamos 
trabalhadores na atividade de preparação de churrasco e derivados em ativi-
dade no município de Montes Claros e Região, a se reunirem em Assembleia 
Geral de Fundação do Sindicato dos Trabalhadores na preparação de Churras-
cos e derivados, nos municípios supra citados, à se realizar no dia 22 de agosto 
de 2022,  às 20:00 horas, na Rua Corrêa Machado, nº 1025, sala 304, edifício 
Premier Center, bairro Centro, em Montes Claros/MG, CEP: 39.400-090, a fim 
de discutir e deliberar sobre a seguinte ordem do dia:

Discussão sobre a conveniência e aprovação da fundação do Sindicato dos 
trabalhadores na Preparação de Churrasco e Derivados de Montes Claros e Re-
gião, nos termos do artigo 8º da Constituição Federal de 1988 e no artigo 511 
e seguintes da CLT e sua abrangência territorial;

Aprovação dos Estatutos Sociais da Entidade;
Fixação das mensalidades sociais e demais contribuições para o custeio da 

Entidade.
Eleições e posse da Direção e Conselho Fiscal;
 
A mesa diretora e as formas de discussão e deliberação, serão decididas 

pelos próprios interessados presentes na assembleia.
 
Formiga/MG, 08 de agosto de 2022

ALEX DANIEL LUCAS DE SÁ
R.G: MG- 12.508.491/ SSPMG

ROSIANE ALVES MOTA 
R.G: MG-10.526.90

VÂNIA APARECIDA RODRIGUES SALES 
R.G: MG-10.667.296

alimentação, etc. Esse contraste 
reflete diretamente no mercado 
de trabalho, pois os poucos que 
conseguem se formar enfrentam 
ainda um cenário de precon-
ceito e intimidação, tanto por 
parte de muitas organizações e 
até mesmo de concorrentes que 
tiveram mais privilégios na tra-
jetória acadêmica. 

Segundo o IBGE, 54% da 
população brasileira tem a pele 
preta ou parda, e mesmo assim 
as pessoas brancas ainda têm o 
dobro de chances de conseguir 
um bom emprego.

Torna-se então cada vez mais 
difícil competir igualdade por 
um espaço no mercado de tra-
balho, já que o fato de existir 
a Lei de Cotas é uma prova de 
que, além de facilitar o ingres-
so ao ensino superior, já que o 
mercado ainda está engatinhan-
do para proporcionar vagas 
pela capacidade intelectual e 
não pelas características físicas; 
é necessário melhorar muito a 
qualidade de ensino, desde as 
formações básicas, para que os 
estudantes consigam frequen-
tar as universidades com muito 
mais conhecimento e base mui-
to mais estruturadas. ( JOYCE 
ALMEIDA – Sob supervisão de 
Stênio Aguiar)

“Para mim as plantas revigoram o ar e ainda decoram com sua beleza natural”, afirma Renata Rodrigues
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Penúltimo capítulo: Davi será absolvido? Preparem os corações! A emissora não 
divulgou o resumo deste dia.

Anita discute com Jonathan e termina o namoro. Moa se irrita quando Armandinho 
é chamado como testemunha de Rebeca. Pat pede para conversar com Danilo. Andréa 
se incomoda com a presença de Pat no fórum. Hugo se interessa por Enzo. Renan inti-
mida Ísis para enganar Lou. Moa permanece com a guarda de Chiquinho e comemora 
com Pat, Andréa e Milton. Martha questiona por que Jonathan quer manter Leonardo 
afastado dos avanços da pesquisa. Regina chantageia Leonardo para seguir com os 
planos do casamento. Dalva encontra Anita na casa de Ítalo.

RESUMO DE Novelas

Solução

8

CAÇA-PALAVRA
www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.
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O milho
 C F C E L U L A S F

 L M H F S E M E R C

 L O R E T S E L O C

 O R O F S O F F F E

 E N Ã D O C T C T R

 D M Ç Y R I N D T E

 C P N C V N C T B A

 D A E D E G O H D L

 E M V N T R C C T M

 T O E S E E I U Y E

 L N R D S D T S R L

 D H P M G I E C E E

 A A D N R E G U C O

 M F T C D N R Z E V

 I D F S B T E Y I I

 N T M O T E N P T T

 O O T C B E E I A I

 A C T A D D T P S R

 C B T I H L Y O N T

 I N R D I D Y C D U

 D T B R R B T A R N

 O N N A H I N N F N

 S O I C I F E N E B

 O M C D E S P I G A

 D T L H L R C C T F

 N B P O T A S S I O

 C A R D A P I O T N

 N N N B C B Y N T D

 N L S I A R E N I M

O milho é um CEREAL cultivado em todo o 
mundo, utilizado nas dietas humana e ani-
mal. No Brasil, além de ser consumido na 
própria ESPIGA, serve como INGREDIEN-
TE principal para inúmeras RECEITAS, so-
bretudo aquelas que compõem o CARDÁ-
PIO das festas juninas: bolos, curau, PA-
MONHA, CUSCUZ e PIPOCA. Mas também 
é usado em CREMES, sopas, SORVETES e 
saladas.

Ele é muito NUTRITIVO, pois contém AMI-
NOÁCIDOS, carboidratos e é altamen-
te ENERGÉTICO. Também é rico em vita-
minas E, A e B1, além de sais MINERAIS, 
como FÓSFORO, cálcio e POTÁSSIO.

Entre os BENEFÍCIOS que proporciona à 
saúde estão: proteção das CÉLULAS, re-
dução do COLESTEROL, controle do açú-
car no sangue, PREVENÇÃO de problemas 
CARDÍACOS e retardo do envelhecimento.

Alcides leva Maria Bruaca para à tapera de Juma, com a intenção de armar uma 
armadilha para Tenório. Tenório pensa em comprar o direito de posse das terras 
ocupadas por Juma como vingança contra José Leôncio. Trindade pede a Irma 
para esquecê-lo. Zaquieu causa surpresa em todos na fazenda, ao dizer que viu a 
viola de Trindade tocar sozinha. Juma expulsa Tenório de sua tapera. Trindade diz 
a Tibério que será melhor para o filho se ele deixar a fazenda. 

João cutuca Poliana na aula e Éric a defende e pede respeito. Helena conta à Song que 
Poliana sai escondida com Éric e oculta do pai. Luca conversa com Ruth e Helô. Ele deseja 
promover uma seletiva com os alunos para trabalhar na Luc4Tech. Lorena fala na roda das 
amigas de Poliana, que Raquel saiu de casa e acha legal amadurecer. Song e Helena dão 
risada da cara dela.

Tibar espeta Melquias com uma lança e o hebreu leva a mão à boca para não 
gritar. Antes que o comandante pudesse espetar Salmon, Kadmo chega e avisa que 
prenderam os espiões hebreus. Raabe agradece a Deus. Ela e Salmon cuidam do 
ferimento de Melquias. O ex-noivo de Jessica diz que eles serão fies à Raabe. Alguns 
bandidos beduínos do deserto observam o acampamento dos hebreus. loná e Elói 
riem do mau humor de Mara. Calebe estranha o fato de Josué comentar sobre Ana. 

Setur conversa com Boà e diz que ter duas mulheres sob o mesmo teto pode trazer problemas. Os bandidos be-
duínos se aproximam do acampamento. Raabe ajuda os espias a fugirem pela Janela. Salmon diz que voltará para 
busca-la no dia da invasão dos hebreus. Mas para isso, ele pede para Raabe prender uma corda vermelha na janela. 
Melquias sente medo ao descer preso pela corda. Antes de deixar a casa de Orias, Salmon beija Raabe. O hebreu 
fica nervoso quando percebe que a corda está quase arrebentando. Tibar se enfurece ao perceber que os mendigos 
não são os espiões.

Wanessa Camargo fora do ‘BBB 23’? 
Cantora pode ser impedida de entrar no 
reality

Bruna Marquezine rouba a cena com 
vestido Barbiecore de R$ 16 mil em 
evento de moda

Anunciada como uma famosa de 
interesse da Globo para fazer parte do 
elenco do BBB23, Wanessa Camargo 
poderá ser impedida de participar do 
reality por causa de algumas questões 
pessoais

Wanessa Camargo pode ficar de 
fora do “BBB23” após ser uma das 
famosas cotadas para o Camarote do 
programa, conforme informou o site 
Observatório da TV. De acordo com 
uma fonte do site IstoÉ Gente, Wanes-
sa, que recentemente foi envolvida em 
uma polêmica com Deborah Secco, es-
taria pensando bem se aceita ou recusa 
a proposta para entrar no “BBB”, que 
tenta inovar trazendo ex-participantes 
de outro reality show para a Casa de 
Vidro.

Uma das preocupações de Wanes-
sa, que se tornou vegana após voltar 
a se relacionar com Dado Dolabella, 

com quem foi vista mais de uma vez, 
é se irá passar por algum perrengue no 
“BBB23” por não ter os alimentos que 
precisa consumir para manter sua dieta 
vegana.

De acordo com o site, Wanessa, que 
em breve irá visitar a mãe e a irmã nos 
Estados Unidos depois de Zilu ter proi-
bido a entrada de Dado em sua casa, 
também se preocupa com a exposição 
da sua vida pessoal, principalmente 
após todo o holofote com o término 
do casamento entre a cantora e o em-
presário Marcus Buaiz.

Segundo o Observatório da TV, 
Wanessa chegou a ser convidada para 
outras duas edições do “BBB” e a pro-
dução segue com interesse na cantora. 
Conforme aponta o IstoÉ Gente, o 
“BBB23” é uma chance para Wanessa 
alavancar ainda mais sua carreira, o que 
pode ser um ponto positivo para que 

aceite entrar na atração global.

BONINHO MOSTRA DETALHES 
DA SELETIVA PARA O ‘BBB23’

Depois de convocar os candida-
tos para uma seletiva regional, Boni-
nho aumentou a curiosidade dos fãs 
do “BBB” ao compartilhar nas redes 
sociais uma seletiva presencial para 
escolher participantes para a próxima 
edição do reality. Nas imagens compar-
tilhadas, o diretor mostra algumas dinâ-
micas em grupo. “Seletivas ‘BBB’ Porto 
Alegre. Começou a corrida!”, escreveu 
Boninho.

Nos comentários, ex-BBBs demons-
traram espanto com o processo. “Estou 
com pena do elenco 23. Vocês são mui-
to criativos”, comentou Eliezer. “Boa 
sorte pra geral”, desejou Bil Araújo, 
cotado para o quarto reality show da 
carreira.

Bruna Marquezine é uma das prin-
cipais atrações da estreia do evento 
‘Pulsar’, organizado pelo grupo Arez-
zo&Co. Acesse a galeria e veja as fotos!

Depois de exibir um conjunto bor-
dado de R$ 11 mil, Bruna Marquezine 
voltou a causar pelo look durante um 
evento de moda em São Paulo na ma-
nhã desta quarta-feira (17). A vestimen-
ta eleita pela atriz de “Besouro Azul” 
traz a estética barbiecore, que consiste 
em peças e acessórios rosas para refe-
renciar a famosa boneca (+ confira 8 
itens para entrar de vez na tendência!). 
A beldade ainda completou o estilo 
com um sapato de plataforma da mes-
ma cor.

O vestido utilizado por Bruna, que 
traz um detalhe de cordão de ajuste e 
tecido com stretch, é da marca Balen-

ciaga. A peça pode ser adquirida no site 
Farfetch por R$ 16.811. O valor pode 
ser dividido em 12x sem juros. Já nos 
pés, a atriz calçou uma sandália da Bri-
zza Arezzo.

Bruna é uma das principais atra-
ções da estreia do evento “Pulsar”, or-
ganizado pelo grupo Arezzo&Co, que 
concentra empresas famosas do mun-
do fashion, como Arezzo, Alexandre 
Birman e My Shoes. O encontro apre-
senta moda, inovação e experiências 
das marcas da companhia.

A atriz será uma das convidadas 
de uma palestra com Giovanni Bianco 
e Alexandre Birman para falar sobre 
construção de marca. Além de Bru-
na, Marina Ruy Barbosa também está 
confirmada em uma roda de conversa 
sobre transformação digital, vendas e 

comunicação em múltiplos canais.

ÍCONE FASHION? BRUNA MAR-
QUEZINE REBATE RÓTULO

Bruna Marquezine sempre chama 
atenção pelos looks, mas a relação 
com a moda demandou alguns anos 
de construção. “Com o tempo, fui to-
mando gosto quando passei a enxergar 
a moda como arte. Foi uma construção, 
que se tornou algo genuíno para mim”, 
revelou a atriz, em entrevista à Folha de 
São Paulo.

Bruna ainda fez uma confissão 
surpreendente. “Mas, olha, desculpa 
decepcionar, não sou uma ‘gênia’ do 
marketing e não faço para me tornar 
um ícone fashion”, admitiu a atriz, em 
tom sincero.

 

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

DC Liga dos SuperPets
106min / Animação  

Papai é Pop
109min / comédia

O Palestrante
104min - comédia

Minions 2: 
A Origem de Gru
88min / Animação 

Gêmeo Maligno
108min / Terror

 Trem-Bala
126min / Ação

A Fera
96min/ Suspense

Thor - Amor e Trovão
119min Ação
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América e São Paulo decidem hoje (18) 
vaga nas semifinais da Copa do Brasil

Atlético estuda transformação para SAF ainda 
em 2022 

STJD adia julgamentos de Pezzolano e Cruzeiro 
por incidentes contra o Flu 

CR7 diz que em breve será revelada a verdade sobre 
futuro no United

América foi derrotado por 1 a 0 no jogo de ida

Atlético estuda transformação para SAF ainda em 2022 e quer investidor estrangeiro

Técnico Paulo Pezzolano, do Cruzeiro, teve julgamento no STJD adiado

Com novidades nas escala-
ções, América e São Paulo reali-
zam o jogo de volta das quartas 
de final da Copa do Brasil nesta 
quinta-feira (18), às 21h, no Inde-
pendência. Veja, a seguir, os des-
falques e prováveis times.

No jogo de ida, o Coelho foi 
derrotado por 1 a 0 no Morumbi, 
com direito a pênalti perdido por 
Iago Maidana. Em relação a essa 
partida, o time comandado pelo 
técnico Vagner Mancini não conta 
com o zagueiro Germán Conti, 

que se recupera de uma lesão na 
coxa esquerda.

Outros desfalques do time mi-
neiro são os recém-contratados, 
o meia Emmanuel Martinez e o 
atacante Gonzalo Mastriani, am-
bos por não chegarem a tempo 

do prazo para inscrições na Copa 
do Brasil. Benítez, por sua vez, já 
atuou pelo Grêmio na competi-
ção e também está fora. 

Por outro lado, ainda em re-
lação ao jogo de ida, o meia Alê 
já está à disposição, assim como 
os atacantes Aloísio e Wellington 
Paulista. Com os retornos, algu-
mas dúvidas cercam a escalação 
do América.

Nas laterais, Raúl Cáceres e 
Marlon foram titulares no jogo 
passado, na vitória por 1 a 0 sobre 
o Santos, também no Indepen-
dência, pelo Campeonato Brasi-
leiro. No entanto, Patric e Danilo 
Avelar podem voltar à equipe.

No primeiro duelo entre os 
times, Mancini escalou o zaguei-
ro Éder como primeiro volante e 
Conti na zaga. Sem o argentino, a 
tendência é que Lucas Kal assuma 
a condição de titular no meio-
-campo.

Com a ausência de Benítez, 
Alê deverá ser o substituto, mas 
Matheusinho também é uma op-
ção menos provável. No ataque, 
mais uma dúvida: Pedrinho foi o 

destaque do Coelho na vitória so-
bre o Peixe, mas Felipe Azevedo 
é um dos principais jogadores do 
time na temporada. 

Wellington Paulista também 
poderá ser novidade. Mais expe-
riente e importante na classifi-
cação do América nas oitavas de 
final, o centroavante de 39 anos 
concorre a uma vaga com Henri-
que Almeida. 

Desta forma, a provável esca-
lação do Coelho tem: Matheus 
Cavichioli; Raúl Cáceres (Patric), 
Iago Maidana, Éder e Danilo Ave-
lar (Marlon); Lucas Kal, Juninho 
e Alê; Everaldo, Pedrinho (Felipe 
Azevedo) e Henrique Almeida 
( Wellington Paulista).

SÃO PAULO - O São Paulo tam-
bém tem dúvidas para encarar o 
América. A principal delas está no 
gol: Jandrei está em fase final de 
recuperação de um trauma nas 
costas, mas ainda não está con-
firmado. Caso não possa atuar, 
Thiago Couto assume a posição.

O jovem foi um dos persona-
gens no jogo de ida. Após come-

ter o pênalti, ele defendeu a co-
brança de Maidana e assegurou a 
vitória tricolor. O substituto natu-
ral seria o recém-contratado Feli-
pe Alves, mas ele não foi inscrito 
na Copa do Brasil, assim como o 
zagueiro Nahuel Ferraresi e o ata-
cante Nahuel Bustos. 

Dos reforços do São Paulo 
nesta janela de transferências, 
apenas o meio-campista Giulia-
no Galoppo estará à disposição 
do técnico Rogério Ceni. Marcos 
Guilherme já atuou pelo Santos 
nas primeiras fases da competi-
ção. 

Outros desfalques são o za-
gueiro Arboleda, o volante Luan 
e os atacantes Caio e André An-
derson, todos no departamento 
médico. O meio-campista Gabriel 
Neves, suspenso, também é au-
sência no confronto. 

Desta forma, o técnico Rogé-
rio Ceni deverá mandar a campo: 
Thiago Couto ( Jandrei), Diego 
Costa, Miranda e Léo; Igor Vini-
cius, Pablo Maia, Rodrigo Nestor, 
Igor Gomes (Patrick) e Reinaldo; 
Luciano e Calleri. (Superesportes)

O Atlético estuda a transforma-
ção para SAF (Sociedade Anônima 
do Futebol) ainda em 2022. A deci-
são ainda precisa passar por apro-
vação do Conselho Deliberativo.

Com a migração para clube-em-
presa, haveria a separação do Atléti-
co como associação civil - clube so-
cial - e o departamento de futebol, 
a ser comandado pela SAF.

A intenção dos dirigentes do 
Galo é que a SAF seja vendida para 
um “grupo internacional forte”. A 
informação foi antecipada pelo ge 
nesta quarta-feira (17/8).

Pela Lei da Sociedade Anônima 
do Futebol, as instituições precisam 
manter, no mínimo, 10% da SAF. 
Qualquer parcela acima desse 
percentual pode ser comercializa-
da a um investidor. As empresas, 
apesar disso, buscam sempre o 

controle majoritário dos clubes 
- ou seja, ao menos 50,1% das 
ações.

Ainda que não possua a maior 
parte das ações, as Associações 
Civis têm poder de veto em pos-
síveis trocas de sede, cor do uni-
forme, hino e escudo. As medidas 
visam preservar as tradições e his-
tórias dos clubes.

Sem um investidor definido, 
o Atlético se prepara para as ne-
gociações. Em junho, o Galo con-
tratou as empresas BTG Pactual 
e Ernst & Young para o contato 
direto com os interessados e, 
consequentemente, as tratativas 
financeiras.

 
DIRETRIZES DA SAF - O Atlé-

tico tem uma dívida global bru-
ta que se aproxima de R$ 1,47 

bilhão - sendo mais de um terço 
desse valor em débitos onerosos, 
que são os que mais prejudicam 
a saúde financeira do clube. Com 
relação às dívidas fiscais (impos-
tos), o Galo aderiu aos programas 
Profut e PERSE e já tem parcelas 
acordadas pelo pagamento.

De acordo com a Lei da SAF, o 
clube-empresa deve repassar 20% 
do faturamento e 50% de eventu-
ais lucros para que o clube pague 
dívidas cíveis e trabalhistas cons-
tituídas pela associação civil antes 
da migração.

O modelo adotado pelo Améri-
ca, tradicional rival, é o que mais 
agrada ao Atlético. Ainda que não 
tenha fechado parceria com um 
investidor, o Coelho se transfor-
mou em SAF em dezembro de 
2021. (Superesportes)

O Superior Tribunal de Justiça 
Desportiva (STJD) adiou os julga-
mentos do Cruzeiro e do técnico 
Paulo Pezzolano, denunciados 
por incidentes ocorridos durante 
a derrota por 3 a 0 para o Flumi-
nense, no Mineirão, pelas oitavas 
de final da Copa do Brasil. 

Inicialmente, os episódios de 
12 de julho estariam na pauta 
da sessão da Terceira Comissão 
Disciplinar nesta quarta-feira 
(17). Porém, os julgamentos fo-
ram adiados a pedido da defesa. 
Ainda não há data definida, mas a 
tendência é que ocorra na próxi-

ma quarta (24).

JULGAMENTO DE PEZZOLA-
NO - Enérgico desde o começo 
do jogo, o treinador recebeu 
‘broncas’ de Raphael Claus antes 
de ser expulso, aos 42 minutos. 
O cartão vermelho saiu após o 

O atacante do Manchester Uni-
ted Cristiano Ronaldo disse que em 
algumas semanas será revelada a 
verdade, após constantes especula-
ções sobre seu futuro no clube.

O português estaria buscando 
deixar Old Trafford, apesar de o 

novo técnico Erik ten Hag insistir 
que ele “não está à venda”.

“Saberão a verdade quando der 
entrevistas em algumas semanas”, 
disse o jogador de 37 anos no Ins-
tagram.

Ronaldo também curtiu uma 

postagem de um torcedor dizendo 
que o técnico do Atlético de Madri, 
Diego Simeone, queria contratá-lo.

Respondendo ao post, Ronal-
do disse: “A mídia só fala mentira. 
Tenho um livro de notas e nos úl-
timos meses das 100 notícias que 

fizeram, só acertaram 5. Imaginem 
como são as coisas. Fique aí com 
essa dica.”

Cristiano Ronaldo, que voltou 
ao United há um ano vindo da Ju-
ventus, tem mais um ano de con-
trato.

Ele foi o artilheiro da tempora-
da passada com 24 gols em todas 
as competições, mas foi criticado 
por Ten Hag após deixar uma parti-
da de pré-temporada contra o Rayo 
Vallecano mais cedo, depois de ser 
substituído no intervalo.

O Manchester United terminou 
em sexto na Premier League e teve 
um começo ruim na nova tempo-
rada, perdendo os dois primeiros 
jogos e ficando na parte inferior da 
tabela. Na segunda-feira (22), o time 
recebe o Liverpool. (Agência Brasil)

uruguaio reclamar de forma acin-
tosa de uma falta não marcada 
para o Cruzeiro, em lance em 
que a bola bateu no braço do za-
gueiro Manoel, do Tricolor. 

“Informo que, após ser expul-
so, o mesmo invadiu o campo de 
jogo, partindo em minha direção 
dizendo as seguintes palavras: 
‘seus filhos da puta, vocês estão 
roubando, roubaram lá e estão 
roubando aqui também’ (repe-
tindo por várias vezes)”, relatou 
o árbitro.

“Esclareço que o treinador 
expulso teve que ser contido 
por seus atletas e pelo quarto 
árbitro da partida. Saliento que 
o mesmo já havia sido advertido 
verbalmente aos 36 minutos. Por 
fim, ao final da partida, o treina-
dor expulso entrou no campo de 
jogo, vindo em nossa direção, 
pedindo desculpas pelo ocorri-
do”, completou.

Se condenado, Pezzolano 
pode ser suspenso com até seis 
jogos. Ele foi enquadrado no 
artigo 258 do CBJD, que diz so-
bre: “Assumir qualquer conduta 

contrária à disciplina ou à ética 
desportiva não tipificada pelas 
demais regras deste código”.

Com o adiamento, Pezzola-
no poderá dirigir o Cruzeiro 
normalmente na partida de do-
mingo, às 16h, em Porto Alegre, 
contra o Grêmio, pela Série B do 
Campeonato Brasileiro.

JULGAMENTO DO CRUZEIRO 
-  Na súmula do jogo, o árbitro 
Raphael Claus relatou um tu-
multo nas arquibancadas do Gi-
gante da Pampulha envolvendo 
torcedores dos dois times antes 
da bola rolar. Cruzeirenses e 
tricolores trocaram provocações 
desde a abertura dos portões do 
estádio. Pouco tempo depois, os 
insultos se transformaram em 
briga.

“Informo que antes do início 
da partida houve um confronto 
nas arquibancadas entre torcedo-
res do Cruzeiro e do Fluminense 
que necessitou da intervenção 
do policiamento e utilização de 
gás de pimenta para conter os 
envolvidos”, citou.

Além disso, Claus observou 
que o goleiro Fábio, ex-Cruzeiro, 
foi alvejado por um objeto na sa-
ída de campo. O autor do objeto 
não foi identificado em súmula. A 
multa para esse tipo de infração 
varia de R$ 100 a R$ 100 mil.

Com os incidentes, o Cruzei-
ro foi enquadrado no artigo 213, 
por “desordens em sua praça de 
desporto” e “lançamento de ob-
jetos no campo ou local da dis-
puta do evento desportivo”.

Contra o Cruzeiro está o fato 
de que, pelo menos em súmula, 
não foi identificado o autor do 
arremesso do objeto. A identifi-
cação, com apresentação às au-
toridades policiais e registro de 
boletim de ocorrência, exime o 
clube da responsabilidade.

De acordo com o Código 
Brasileiro de Justiça Desportiva 
(CBJD), o Cruzeiro pode ser pu-
nido com a perda de um a dez 
mandos de campo caso seja in-
terpretado pelos julgadores que 
o lançamento do objeto causou 
prejuízo ao andamento do even-
to esportivo. (Superesportes)
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DE REPENTE, muitas e muitas das nossas estrelas estão alugando 
vestidos maravilhosos de PRIMEIRO USO no famoso ateliê de CLAUDE-
CIA RAMOS que está sempre recebendo novidades. Também a maioria 
está repetindo suas ricas toaletes o que é normal, pois um belo modelo 
tem que ser usado muitas vezes e não ficar pendurado no closet.

PETROBRAS reduz preço da gasolina em 4,8%. Queda nas refinarias 
acompanha recuo do petróleo, diz estatal. Preço do petróleo despenca 
mais de 5% com pressão de dados da China.

MUDOU COM A PANDEMIA: A vida realmente mudou em vários 
sentidos depois da pandemia, inclusive festas que eram decoradas como 
verdadeiros palácios, hoje estão optando por mais simplicidade, o que é 
certo. Isso vem acontecendo principalmente nas capitais. Aliás, segundo 
DENISE MAGALHÃES, o luxo agora nas decorações são mesmo as FO-
LHAGENS VERDES e menos flores. Ninguém perde pela simplicidade, 
este jornalista, por exemplo, usará na NOITE DO GLAMOUR um cenário 
simples, pois o que é importante é o finíssimo MENU, bebidas finas, um 
bom serviço de buffet e bandas para animar a festa. NADA DE EXAGERO, 
pois a época agora é outra... 

O Ministério da Saúde (MS) deverá saber nesta semana quando terá 
as primeiras vacinas disponíveis contra a varíola dos macacos. Segun-
do a representante da Organização Pan-Americana de Saúde (Opas) no 
Brasil, Socorro Gross, a fase de tratativas com o laboratório produtor 
da vacina terminaram, mas falta uma posição do laboratório sobre o 
calendário de entrega.

ESTÃO ANIVERSARIANDO HOJE minha querida sobrinha Luciana 
Paulino, Martha Gomes, Alcione Braga e Glaucia Ladeia. Meu abraço 
para as queridas amigas e todos os aniversariantes do dia...

PARA CAMPOS NETO, pesidente do Banco Central, a inflação deverá 
refluir. Segundo ele, as cadeias de produção já se ajustaram ao novo 
patamar de demanda. “Teve um ajuste grande na produção em algu-
mas coisas. Semicondutores, por exemplo, ajustou muito a produção”, 
disse em referência aos componentes que, em falta, causaram grandes 
dificuldades a diversos segmentos industriais, como as montadoras de 
automóveis.

VAMOS TODOS, a partir das 20h, marcar encontro de amigos na 
esquina mais charmosa da city, ou seja, BAR E ESPETARIA FALA FINA 
que possui excelentes espetinhos, caldos variados, cerveja geladíssima 
bem como drinks.

VAP & VIP
SEMÁFOROS 

É PRECISO fazer um PROJETO DE TRÂNSITO urgente para Montes 
Claros, principalmente com vista à colocação de SEMÁFOROS em vários 
cruzamentos e avenidas que estão sem e acontecendo acidentes. Parece 
que há muitos anos, nenhum semáforo foi colocado na city, principalmen-
te entre locais perigosos. Seria bom dar uma olhada nos cruzamentos da 
rua Cel Joaquim Costa com Rui Barbosa e Governador Valadares onde o 
movimento é dos maiores.

RISCO FISCAL 

Mercado teme risco fiscal se auxílios permanecerem em 2023, diz chefe 
do BC. O presidente do Banco Central vê mercado aflito com situação do 
país caso medidas temporárias sejam mantidas. Mercado reduz perspectiva 
para alta do IPCA em 2022, mas cenário para 2023 e 2024 piora.

A BELÍSSIMA IGREJA DE GRÃO MOGOL 

CONSTRUÍDA EM PEDRAS pelos escravos no ano de 1858 pelo Barão 
de Grão Mogol, a IGREJINHA DE SANTO ANTÔNIO desta histórica cidade 
já é um dos patrimônios históricos das Minas Gerias desde 2016. Agora, 
merecidamente, foi apontada em uma rigorosa lista como uma das IGRE-
JAS que deverão ser mais visitadas no país. Realmente, quem chega a Grão 
Mogol já fica encantado com a IGREJINHA DE SANTO ANTÔNIO. Aliás, esta 
cidade histórica que foi berço de importantes famílias e que era ponto obri-
gatório dos garimpeiros que achavam ali diamantes, possui muitas atrações 
e eu indico para quem não a conhece que o faça em um final de semana, 
pois é bem próxima à Moc.  

PEDOFILIA SOFRE REVÉS 

A Polícia Federal prendeu em flagrante nesta segunda-feira, em Cândido 
Mota, no interior de São Paulo, um homem suspeito de ser o maior arma-
zenador e compartilhador de imagens e vídeos com conteúdo de abuso 
sexual de crianças e adolescentes monitorado pela corporação. Nos últi-
mos 30 dias, o homem teria armazenado e compartilhado mais de 17.300 
arquivos de fotos e vídeos com cenas de violência sexual, o que o coloca 
no primeiro lugar no ranking nacional da polícia.

ABUSO NA EXPRESSÃO 

Jornal e colunista terão de indenizar por danos morais ex-assessora es-
pecial de um prefeito de Araguari/MG por chamá-la de “primeira-dama” 
numa reportagem, o que fazia supor a existência de relacionamento amo-
roso entre ela e o alcaide. Decisão é do juiz de Direito Haroldo Pimenta.

SEMPRE BONITA e elegante, aí com sua netinha Esther, 
INÊS SÁ MIRANDA, estará comemorando mais um aniver-
sário em grande estilo no próximo dia 2. Ela e Jair Miranda 
formam um dos casais de maior destaque em nosso cir-
cuito e são anfitriões do mais alto gabarito. Receberam fa-
miliares e amigos mais íntimos. Merci pelo convite e vou 
abraçar a querida amiga.

EM MINHA MESA de trabalho, o convite para um casa-
mento importante que unirá a famílias tradicionais, LETÍ-
CIA filha de Fernando e Rita Sapori Loyola com MATHEUS, 
filho de André Pires – Cláudia de Barro Antunes. Será dia 
24 na igreja Rosa Mística. Depois da pandemia, os elegantes 
casamentos e festas de debutantes voltaram a todo vapor. 

A GRANDE JUIZ DE FORA foi outra cidade que literalmen-
te parou para receber o PRESIDENTE BOLSONARO que 
lançou ali oficialmente sua candidatura à reeleição para 
presidente da República. Dizem que a recepção foi impres-
sionante com todos gritando e aplaudindo o presidente. Ao 
lado da primeira-dama Michelle Bolsonaro declarou mais 
uma vez: “NOSSO PAÍS NÃO QUER MAIS CORRUPÇÃO, 
NOSSO PAÍS QUER ORDEM E PROSPERIDADE”. Em cada 
pronunciamento ele era aplaudido pela multidão. Real-
mente, não dar para entender O POVO RECEBENDO o pre-
sidente em todas as cidades em números impressionantes 
e ficarem ali lançando PESQUISAS que, pelo visto, são mes-
mo manipuladas... 

RECORDAR É VIVER: Um encontro com o inesquecível 
Wilson Frade com este jornalista e os companheiros Paulo 
César Oliveira e César Romero, de Juiz de Fora. 

ALEX SILVA, tem sido apontado como um dos melhores 
produtores de beleza da cidade, pois está sempre reciclan-
do e participando de cursos e congressos realizados em São 
Paulo. O seu bem montado salão fica no bairro Melo e ele 
tem sido o preferido pelas ESTRELAS do circuito da socie-
dade. Como sempre digo: é muito bom ver os jovens fazen-
do sucesso e trabalhando com seriedade como o coiffeur 
ALEX SILVA. Aplausos...

NO CASAMENTO DE SÁBADO, Luciana dos Mares Guia 
era apontada como a mais bela e elegante, estava acompa-
nhada do filho Lucas que também é médico e faz residência 
em São Paulo.

EM 1965, adolescente e com muitos sonhos, assinei minha 
primeira coluna no jornal DIÁRIO DE MONTES CLAROS, 
atendendo convite do inesquecível jornalista Décio Gon-
çalves. E aí tudo começou e fomos correndo atrás, sempre 
valorizando a sociedade e a família, numa época de ouro, 
lançando pequenas promoções como NOITE CIGANA, 
SHOWÇAITE, UMA NOITE NA BAHIA, etc. E finalmente 
promovi minha promoção maior na época que foi o BAI-
LE DA GLAMOUR-GIRL que por muitos  e muitos anos, foi 
a festa mais esperada e elegante do ano. Era uma NOITE 
DE GRANDES ESTRELAS da sociedade e das meninas de 
maior gabarito desfilando na passarela do AC. Depois vie-
ram PERSONALIDADES DO ANO DO NORTE DE MINAS, 
DESTAQUES JOVENS DO NORTE DE MINAS, entre outras 
mantendo o ETERNO GLAMOUR, como estão vendo nesta 
foto do terceiro BAILE DA GLAMOUR-GIRL quando foram 
glamorosas Idália Rodrigues, Márcia Guerra, Cristina Peres 
que foi a vencedora, Ildenisia Santamaria, Ademilde Evan-
gelista e Virginia Barbosa. (Foto Rilson)

SEMPRE PROCUREI INOVAR principalmente depois que 
participei nos anos 1970 do ENCONTRO NACIONAL DE 
JORNALISTA SOCIAL realizado em Brasília, quando fo-
mos recebidos por um coquetel pela primeira-dama DONA 
DULCE FIGUEIREDO, no Palácio do Planalto. Ali discutir-
mos sobre a coluna social e chegamos à conclusão que se-
ria UM MINI JORNAL noticiando não só os eventos sociais, 
como também políticos e empresários. Sempre tive como 
objetivo defender este esquecido sertão norte-mineiro e 
por isso mesmo, fiz inúmeras reinvindicações e fui aten-
dido em muitas. Nunca fui ligado a GRUPOS POLITICOS, 
quaisquer que sejam eles. Desde o início da minha carreira 
fiz questão de ser INDEPENDENTE e faço questão de assim 
manter até a última linha de todas as colunas que escrevo 
nestes 57 ANOS DE JORNALISMO. Meu compromisso sem-
pre foi com a verdade e com minha consciência tranquila.  
Sempre fui livre para falar o que penso, criticar ou elogiar 
quem merece acontecer nas minhas colunas. Com quase 60 
anos escrevendo diariamente a história de Moc e do Norte 
de Minas, como já disse é mesmo a gloria e espero que Deus 
me dê muita saúde para seguir firme com minha carreira. 
Modéstia a parte, eu trouxe a Montes Claros os nomes mais 
famosos da política brasileira como estão vendo aí o então 
governador de Minas e logo depois vice-presidente, Aure-
liano Chaves. (Foto Rilson).


